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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Пролетарии кех стран, соединяйтесь!

У В Е Р Е Н Н Ы Й  ш а г  п я т и л е т к и
ДЕСЯТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ДЕВЯТОГО СОЗЫВА

Гордостью за успехи со
ветского народа в третьем 
году пятилетки, решимо
стью преумножить их новы
ми свершениями проникну
ты выступления депутатов 
на проходящей в Москве 
сессии Верховного Совета 
СССР. 30 ноября на раздель
ных заседаниях палат про
должалось рассмотрение про
ектов Государственного пла
на экономического и соци
ального развития СССР и 
Государственного бюджета 
СССР на 1979 год. ,

От имени всех советских 
людей народные избранники 
горячо одобряют и поддер
живают решения состоявше
гося перед сессией Пленума 
ЦК КПСС, положения и вы
воды, изложенные в выступ
лении ■ на Пленуме товари
ща Л. И. Брежнева. Всесто
ронне, взыскательно анали
зируя достигнутое, депутаты 
с глубокой заинтересованно-

В  С О В Е Т Е
Б . этот день сессия начала 

работу с утреннего заседа
ния Совета Союза.

Депутаты и гости бурны
ми, продолжительными ап
лодисментами встретили то
варищей Л. И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, В. В. Гри
шина, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, Д. А. Кунаева, 
Г. В. Романова, М. А. Сус
лова, К. У. Черненко, В. В. 
Щербицкого, Г. А. Алиева, 
П. Н. Демичева, М. С. Соло- 
менцева, Н. А. Тихонова, 
И. В. Капитонова, В. И. Дол
гих, Я. П. Рябова, М. С. Гор
бачева.

Председательствовал на 
заседании Председатель Со
вета Союза А. П. Шитиков.

Конкретный вклад в дело 
коммунистического строи
тельства вносит многонацио
нальная семья народов Со
ветского Казахстана, сказал 
первый секретарь Северо
казахстанского обкома КП 
Казахстана депутат В. П. 
Демиденко. В республике 
происходят прогрессивные 
изменения в самой структу
ре народного хозяйства и его 
отраслей. Все полнее удов
летворяются жилищные и 
культурно-бытовые запросы 
трудящихся.

Подробно рассказав об ус
пехах республики, депутат 
остановился на задачах, сто
ящих перед ее труженика
ми. Многие пути их реше
ния, проблемы партийно-ор
ганизационной работы, ска
зал он, определены в заме
чательной книге Л. И. Бре
жнева «Целина». Выход в 
свет этого талантливого про
изведения является самым 
большим подарком целинни
кам к 25-летнему юбилею 
великой эпопеи.

Председатель Совета Ми
нистров Белорусской ССР 
депутат Т. Я. Киселев гово
рил о больших успехах тру
дящихся республики в реше
нии задач коммунистическо
го строительства. Он под
черкнул, что проекты плана 
и бюджета СССР на 1979 
год предусматривают даль
нейшее развитие экономики, 
науки и культуры всех со
юзных республик. ■

Уже теперь отчетливо вид
но, что надо сделать для вы
полнения пятилетнего плана 
в целом. В оставшиеся два 
года необходимо обеспечить 
более высокие темпы роста 
производства и производи
тельности труда. Мы будем 
настойчиво изыскивать все 
возможности для превыше
ния плановых заданий 1979 
года с тем, чтобы гаранти
ровать успешное завершение 
пятилетки в целом.

Государственный план — 
это закон, и в Туркмениста
не делается все, чтобы уста
новленные задания ' на 1979 
год были не только выполне
ны, но и перевыполнены, 
сказал Председатель Прези
диума Верховного Совета 
Туркменской ССР .депутат 
А.-М. Клычев. Коллективы 
предприятий и строек изы
скивают дополнительные ре
зервы для увеличения про
изводства промышленной 
продукции, развернуты ра
боты по получению высокого 
урожая будущего года, ус
пешному" проведению зимов
ки скота.

Оратор поддержал предло
жение об утверждении пла
на и бюджета страны на 
1979 год.

стью обсуждают задачи, сто
ящие перед страной в чет
вертом году пятилетки, пути, 
ведущие к их решению. С 
трибуны сессии высказыва
ются конкретные предложе
ния, направленные на более 
полное • использование ре
зервов экономического роста, 
дальнейшее повышение эф
фективности и качества ра
боты.

Депутаты Верховного Сове
та СССР выражают твердую 
уверенность в том, что план 
на 1979 год, являющийся 
важным звеном в реализа
ции заданий десятой пяти
летки, будет выполнен и пе
ревыполнен. Последователь
но осуществляется выдвину
тая XXV  съездом КПСС со
циально-экономическая про
грамма. Залог новых успе
хов — единство партии и 
народа, являющееся бесцен
ным политическим капита
лом советского общества.

С О Ю З А
Секретарь ВЦСПС депутат 

А. В. Викторов заявил, что 
проекты плана и бюджета 
на 1979 год обеспечивают 
дальнейшее всестороннее 
развитие советского общест
ва, рост материального бла
госостояния народа. Боль
шое внимание он уделил 
вопросам дальнейшего раз
вития социалистического со
ревнования, которое ныне 
приобрело еще - большую 
практическую целеустрем- ■ 
ленность, больший размах.

Представитель профсоюзов 
выразил удовлетворение ус
пешным выполнением разде
лов пятилетнего плана, на
правленных на повышение 
материального уровня жиз
ни трудящихся. Вместе с 
тем он критиковал ряд ми
нистерств, которые не пол
ностью используют возмож
ности для строительства жи
лья и детских дошкольных 
учреждений, развития сети 
предприятий общественного 
питания на производстве.

Первый секретарь Каш- 
кадарьинского обкома КП 
Узбекистана депутат Р. Г. 
Гаипов сообщил, что после 
мартовского (1965 г.) Плену
ма ЦК КПСС производство 
хлопка в области выросло 
почти втрое. В области осу
ществляется широкая про
грамма мелиорации земель. 
За последние годы полно
стью обновился машинно- 
тракторный парк. В Кар- 
шинской степи на новых 
землях созданы десятки сов
хозов. Депутат указал на 
необходимость ускорить 
строительство второй нитки 
Каршинского канала.

Председатель кблхоза «На- 
котне» Латвийской ССР де
путат А. Э. Чиксте рассказал 
об успехах, которых достиг
ло хозяйство. Однако, сооб
щил он, нынешний год был 
нелегким. В разгар уборки 
пошли ливневые дожди, на
ступили холода. Трудящиеся 
республики упорно боро
лись против стихии. Хозяй
ствам выделили дополни
тельную технику и горючее. 
Депутат поблагодарил пар
тию, Политбюро ЦК КПСС 
и лично Л. И. Брежнева за' 
оказанную помощь.

Первый секретарь Волго
градского обкома партии де
путат Л. С. Куличенко гово
рил о высокой эффективно
сти содружества предприя- 
тий-емежников. В качестве 
примеров такого содружест
ва он назвал партнерство 
Волжского шинного и Волж- v 
ского трубного заводов с 
предприятиями - поставщика
ми. Назрела необходимость 
обобщить опыт подобного 
сотрудничества, сделать его 
достоянием всех.

Депутат подробно остано
вился на ряде вопросов . 
дальнейшего повышения эф
фективности некоторых * от
раслей народного хозяйства, 
таких, в частности, как чер
ная металлургия и капи
тальное строительство.

Генеральный директор Ал
тайского тракторостроитель-, 
ного. объединения депутат 
М. И. Воронин сообщил, что 
на предприятии досрочно
освоены проектные мощно
сти по выпуску тракторов 
для лесной промышленности, 
осуществлен переход на 
производство новой модели 
трактора. Особое внимание 
он обратил на вопросы на
учно-технического прогресса,

совершенствования эконо
мических методов управле
ния производством, подготов
ки и переподготовки инже
нерных и рабочих кадров. 
Говоря о необходимости 
дальнейшего повышения 
технического уровня произ
водства, оратор отметил 
важность создания новой 
техники, более широкого 
применения роботов.

Удовлетворение вызывает, 
заявил первый секретарь 
Ивановского обкома КПСС 
депутат В. Г. Клюев, впер
вые внедренное в практику 
Верховного Совета рассмот
рение на сессии хода выпол
нения плана текущего года. 
Это говорит о том, как 
неукоснительно выполняется 
требование нашей Конститу
ции о регулярной отчетности 
исполнительных и распоря
дительных органов перед 
Советами и народом.

Оратор рассказал о дости
жениях ивановских тек
стильщиков, руками которых 
создается каждый пятый 
метр ткани в стране. Рост 
объемов производства в этой 
отрасли, сообщил депутат, 
позволяет нам по итогам 
этого года выйти на уровень 
контрольных цифр пятилет
ки.

Первый секретарь Ново- 
узенского райкома КПСС 
Саратовской области депутат 
В. ■ А. Усин остановился на 
важнейших задачах, стоя
щих .перед коммунистами 
районной партийной органи
зации, всеми трудящимися 
района, С каждым годом 
растет энерговооруженность 
колхозов и совхозов. В рай
оне на каждого работающего 
приходится более 45 лошади
ных . сил энергетических 
мощностей.

Оратор отметил, что тру
довая победа тружеников 
района на хлебном фронте в 
этом году — итог большой 
политической и организатор
ской работы партийных ор
ганизаций. На самых ответ
ственных участках страды 
всегда находились коммуни
сты. Они показывали образ
цы труда, вели за собой бес
партийных.

Совет Союза завершил 
прения по второму и третье
му .вопросам повестки дня.

С заключительным словом 
по вопросу о Государствен
ном плане экономического и 
социального развития СССР 
на 1979 год и о ходе выпол
нения Государственного пла
на экономического и соци
ального развития СССР в 
1978 году выступил замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, председа
тель Госплана СССР депутат 
Н. ‘К. Байбаков.

Совет Союза, сказал он, 
всесторонне обсудил проект 
плана на. 1979 год.

В содокладе Планово-бюд
жетной и других постоянных 
комиссий, в выступлениях 
депутатов подчеркивалось, 
что план на 1979 год будет 
новым Крупным шагом в 
выполнении задач, опреде
ленных XXV съездом КПСС, 
что обеспечит дальнейший 
рост производственного по
тенциала страны и повыше
ние народного благосостоя
ния.

Постоянные комиссии Со
вета Союза в ходе рассмот
рения и обсуждения проек
та плана на 1979 год изыска
ли дополнительные резервы 
возможного увеличения про
изводства и реализации то
варов массового спроса на 
138’,4 миллиона рублей в 
розничных ценах. Доходы 
Государственного бюджета 
предлагается увеличить на 
138 миллионов рублей.

Обсуждая план, депутаты 
Совета Союза подчеркивали 
большую работу, которая 
проводится во всех отраслях 
народного хозяйства по изы
сканию резервов роста про
изводства, повышения его 
эффективности и качества 
работы во всех звеньях про
изводства и управления, как 
этого требуют. решения со
стоявшегося накануне сес
сии Пленума .ЦК КПСС. 
Большое внимание уделя
лось вопросам сельского хо
зяйства. Отмечались успехи, 
достигнутые в 1978 году, и 
.предлагались практические 
меры по реализации реше
ний июльского (1978 г.) Пле
нума ЦК КПСС,

Во многих выступлениях 
выражено желание улуч

шить положение дел в про
мышленности, транспорте, 
капитальном строительстве, 
торговле и других 4 сферах 
нашего огромного хозяйства. 
Именно под таким углом 
зрения следует рассматри
вать предложения и спра
ведливую критику отдель
ных недостатков в работе 
плановых органов, мини
стерств и ведомств.

Совет Министров СССР 
систематически рассматри
вает итоги выполнения Го
сударственного плана эконо
мического и социального 
развития. В частности, по 
итогам за 10 месяцев теку
щего года Совет Министров 
СССР обязал министерства 
и ведомства, Советы Мини
стров союзных республик 
осуществить необходимые 
мероприятия по устранению 
недостатков в выполнении 
планов.

Особое внимание было уде
лено вопросам капитального 
строительства, принятию ми
нистерствами необходимых 
мер по выполнению планов 
ввода в действие основных 
фондов и производственных 
мощностей - путем концент
рации ресурсов на пусковых 
объектах.

В проекте плана развития 
легкой промышленности в 
1979 году предусмотрено 
дальнейшее оснащение пред
приятий отрасли современ
ным оборудованием. Для 
этих целей выделено около 
1 миллиарда рублей, что по
зволит повысить темпы об
новления устаревшего обору
дования и одновременно 
улучшить условия труда ра
бочих.

В результате рассмотрения 
проекта плана в Совете Ми
нистров СССР была изыска
на возможность увеличения 
производства промышленной 
продукции по группе «Б», 
как я уже упоминал в своем 
докладе, с 4 процентов в
1978 году до 5,4 процента в
1979 году.

Далее Н .-К .- Байбаков 
остановился на некоторых 
предложениях, высказанных 
депутатами в ходе сессии. 
По поручению Совета Ми
нистров СССР разрешите до
ложить, что все предложе
ния, указанные в заключе
ниях Планово-бюджетных 
и других постоянных комис
сий, выступлениях депута
тов, будут внимательно рас
смотрены и по ним будут

приняты соответствующие 
решения.

Единодушное одобрение 
выступавшими депутатами 
плана на 1979 год позволя
ет выразить уверенность в 
том, что этот план будет 
принят Верховным Советом 
СССР и одобрен всем нашим 
народом.

Совет Союза единогласно 
принял Закон о Государст
венном плане . экономическо
го и социального развития 
СССР на 1979 год.

Единогласно принимается 
постановление о ходе выпол
нения Государственного пла
на экономического и соци
ального развития СССР на
1978 год.

С заключительным словом 
по вопросу о Государствен
ном бюджете СССР на 1979 
год и об исполнении Госу
дарственного бюджета СССР 
за 1977 год выступил ми
нистр финансов СССР депу
тат В. Ф. Гарбузов.

Государственный бюджет 
СССР на 1979 год, сказал 
он, детально рассмотрен 
Планово-бюджетной и от
раслевыми комиссиями Со
вета Союза и единодушно 
одобрен всеми выступав
шими депутатами.

Комиссии палат Верховно
го Совета СССР внесли пред
ложения об увеличении до
ходов Государственного бюд
жета на 138 миллионов руб
лей, в том числе по налогу 
с оборота — на 101,7 милли
она рублей, по платежам из 
прибыли —- на 34,3 миллиона 
рублей и по прочим доходам 
— на. 2 миллиона рублей.

Совет Министров СССР, 
отметил -В. Ф. Гарбузов, со
гласен с предложенными 
поправками по отдельным 
статьям доходов и расходов 
Государственного бюджета.

Совет Союза единогласно 
утвердил Государственный 
бюджет СССР на 1979 год и 
принял Закон о Государст
венном бюджете страны на
1979 год.

Депутаты палаты утверди
ли отчет об исполнении Го
сударственного бюджета 
СССР за 1977 год и приняли 
соответствующее постанов
ление.

Совет Союза рассмотрел 
вопрос об утверждении Ука
зов Президиума Верховного 
Совета СССР. С докладом по 
этому вопросу выступил се
кретарь Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. Ге
оргадзе.

В  С О В Е Т Е  Н А Ц И О Н А Л Ь Н О С Т Е Й
На заседании Совета . На

циональностей депутаты и 
гости аплодисментами встре
тили товарищей А. Н. Косы
гина, А. Я. Пельше, Д. Ф. 
Устинова, В. В. Кузнецова, 
П. М. Машерова, Ш. Р. Ра
шидова, Э. А. Шеварднадзе, 
М. В. Зимянина, К. В, Руса
кова.

Председательствующий — 
Председатель Совета Нацио
нальностей В. П. Рубен пре
доставил слово первому за
местителю Председателя Со
вета Министров Литовской 
ССР депутату К. К. Кайрису.

Литовская ССР в единой 
и дружной семье братских 
республик, сказал оратор, 
уверенно идет по пути даль
нейшего развития экономи
ки и культуры.

Трудящиеся республики в 
декабре - нынешнего года бу
дут отмечать знаменатель
ное событие в обществен
ной и политической жизни 
— 60-летие установления 
Советской власти в Литве и 
60-летие Компартии Литвы. 
Этим знаменательным да
там труженики республики 
посвящают новые победы в 
ударной работе.

Первый секретарь Иссык- 
кульского обкома Компар
тии Киргизии депутат 
А. Д. Дуйшеев отметил, что 
намеченный темп развития 
народного хозяйства мож
но обеспечить только -при 
условии повышения качест
ва политической и органи
зационной работы на ме
стах. Большое внимание он 
уделил вопросам развития 
и совершенствования жи
вотноводства, в частности, 
овцеводства.

Представитель Киргизии 
говорил также о проблемах 
освоения и развития ку
рортной зоны на озере 
Иссык-Куль.

Большую и важную рабо
ту по контролю над выпол
нением' действующих за

конов и постановлений ве
дут постоянные комиссии 
Верховного Совета СССР. 
Недавно, сообщил первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров Узбек
ской ССР депутат Т. Н. 
Осетров, комиссии палат 
заслушали отчет правитель
ства республики о выпол
нении в Узбекистане требо
ваний закона, касающихся 
работы коммунального хо
зяйства городов. Это об
суждение помогло устра
нить многие недостатки в 
работе коммунальных
служб.

Говоря о работе тружени
ков сельского хозяйства Уз
бекистана, оратор заверил, 
что в этом году, несмотря 
на исключительно тяжелые 
погодные условия, план и 
социалистические обяза
тельства по заготовкам 
хлопка-сырца в ближайшее 
время республикой будут 
выполнены.

Награждение республики 
орденом Ленина вдохновля
ет трудящихся Армении, 
сказал председатель испол
кома Ереванского горсовета 
депутат М. О. Мурадян, • • на 
новые свершения в строи
тельстве коммунизма. В 
братской семье советских 
народов труженики респуб
лики внесут достойный 
вклад в процветание социа- 

. диетической • Родины.
Оратор остановился на 

некоторых вопросах, реше
ние которых имеет боль
шое значение для успешно
го развития экономики рес
публики. Депутат поддер
жал предложение об ут
верждении плана и бюдже
та страны на 1979 год с 
учетом поправок и дополне
ний, внесенных комиссиями 
Верховного Совета СССР.

(Окончание на 3-й стр.)

И Т О Г

Д Е Й С

Д е й с т в е н н о ,

к о н к р е т н о ,

по- деловому
Необычными были по

следние политзанятия у 
коммунистов Крутоложен- 
окого отделения • колхоза 
«Первое мая» Первомай
ского района. В этот день в 
рамках темы «Основы раз
витого социализма» члены 
партии и приглашенные на 
занятия беспартийные ме
ханизаторы изучали мате
риалы ноябрьского Плену
ма _ ЦК КПСС.

Все уже успели прочесть 
яркую, . конструктивную, 
глубоко аргументированную 
речь Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного 
Совета СССР Леонида Иль
ича Брежнева, проанализи
ровавшего ход выполнения 
народнохозяйственных пла
нов и поставившего кон
кретные задачи на будущее 
перед трудящимися стра
ны, И не только прочитать, 
но и  продумать многие воп
росы, поднятые Л. И. Бре
жневым, в приложении к 
работе своего хозяйства.

Вот почему конкретными 
были и выступления ком
мунистов. Механизатор
П. К. Макаров обратил 
внимание собравшихся на 
возможности досрочно вы
полнить принятые ранее 
социалистические обяза
тельства — отремонтиро
вать всю почвообрабатыва
ющую и посевную технику 
к 1 января 1979 года. Скот
ник-механизатор А. К. Да
выдов говорил о необходи
мости улучшения работы 
кормоцеха, большего внима
ния к. нему со стороны ин
женерной службы колхоза. 
Он заявил, что это помо
жет еще выше поднять на
дои, хотя они сейчас и так 
превышают уровень, достиг
нутый в это время в прош
лом году.’ Заведующий се
менным складом В. Б. 
Мельников обратил внима
ние на необходимость ук
репления плановой и эконо
мической работы в хозяйст
ве.

Все участники занятий 
горячо одобряли внутрен
нюю и внешнюю политику 
партии, решения ноябрь
ского Пленума, направлен
ные на успешное решение 
задач, поставленных XXV 
съездом Knee-

Д. СЕЛЕЗНЕВА,
секретарь парткома кол
хоза «Первое мая» Пер

вомайского района.

Новы! импульс 
развитию науки

Курс на эффективность 
неотделим от ускорения на
учно-технического прогресса. 
Эта мысль последовательно 
проводится в решениях пар
тии и правительства. С 
новой силой она- прозвучала 
на ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС. «Принципиально но
вые научные идеи и техни
ческие решения, концентра
ция сил на ключевых на
правлениях развития народ-

Т Р У Д Я ,

Т В  и  и

ного хозяйства — вот на 
чем должны сосредоточить 
усилия наши ученые, Акаде
мия наук СССР, Госкомитет 
по науке и технике», — ска
зал, выступая на Пленуме, 
Л. И. Брежнев.

Постановление Пленума 
ЦК КПСС и выступление 
товарища Л. И. Брежнева 
на нем дают новый мощ
ный импульс развитию нау
ки, внедрению в производ
ство новой техники и техно
логии.

Коллектив нашего научно- 
исследовательского инсти
тута с воодушевлением тру
дится над созданием прин
ципиально новых автомати
зированных систем управле
ния. План хоздоговорных ра
бот 1978 года завершен в 
октябре, выполнено иссле
дований на 2 миллиона 851 
тысячу рублей. Ожидаемая 
экономическая эффектив
ность от этих работ—22 мил
лиона рублей в год. В о ны
нешнем году мы получили 
24 авторских свидетельства 
на изобретения и 43 положи
тельных решения о" выдаче 
авторских свидетельств. В 
лабораториях и отделах 
НИИ научно-иследователь- 
ской работой занимаются 
446 студентов ТИАСУРа, 
ТПИ и ТГУ. Для проведе
ния научных исследований 
и обучения студентов созда
на прекрасная материальная 
база. Скооперировав средства 
и современное вычислитель
ное оборудование нашего 
вуза, облстатуправления и 
промышленных предприятий 
города, мы создали на пло
щадях ТИАСУРа крупный 
вычислительный центр кол
лективного пользования.

Наш долг — быстрее и 
эффективнее использовать 
научный потенциал инсти
тута в интересах развития 
научно-технического прогрес
са и народного хозяйства, 
улучшения качества подго
товки специалистов.

В. БЕЙНАРОВИЧ,
заместитель директора
НИИ автоматики и элек

тромеханики.

П л а н - з а к о н  
д л я  в с е х

Рабочему человеку близко 
выступление Л. И. Брежнева 
на ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС. Ведь в нем идет речь 
о самом главном — выпол
нении государственного пла
на, а значит, о благополучии 
всех советских людей.

Наш коллектив салона 
срочного ремонта обуви До
ма быта № 1 старается от
ветственно относиться к 
производственному заданию. 
Годовой план выполнен к 
первой годовщине Конститу
ции.

Мое личное обязательство 
-г- к 7 ноября завершить 
пятилетний план. С ним я 
справился раньше намечен
ного срока и вместо объема 
работы на 30 тысяч рублей 
произвел ремонт на 53 ты
сячи.

Резервов успешной работы 
в нашем производстве нема
ло. Это и освоение всего 
комплекса оборудования, и 
Улучшение организации тру
да, и укрепление трудовой 
дисциплины. К сожалению, 
еще случаются и опоздания,

т о м и ч и

о д о 6 р я ю т

р е ш е н и я
ноя б р ь с к о г о
П л е н у м а

Ц К К П С С

и срывы в работе. Такое on 
ношение к делу нетерпимо.

Наша страна вступает в 
четвертый год пятилетки. 
Сейчас на сессии Верховного 
Совета СССР закончено об
суждение проекта плана на 
1979 год. Как отмечено в вы
ступлении Л. И. Брежнева 
на Пленуме ЦК, проект ста
нет планом. План станет 
законом». Сессия приняла 
Закон о Государственном 
плане на 1979 год. Велика 
ответственность каждого за 
его выполнение.

В. БАНЦИОНОВ,
мастер-обувщик Томско
го производственного
объединения Горобувь- 

быт.

Т р е б о в а н и я  

к а ж д о г о  д н я
С чувством глубокого 

удовлетворения прочитали 
мы выступление Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР. 
Л. И. Брежнева на Плену
ме ЦК КПСС. Слова, сказан
ные им, близки и понятны 
каждому. Нас, работников 
Томского центрального уни
вермага, особенно волнует 
судьба годового плана това
рооборота нашего предприя
тия, ведь это первый год 
работы в новом здании.

В речи Л. И. Брежнева 
есть такие строки: «...Жизнь 
не стоит на . месте. Новые 
задачи требуют новых ре
шений, творческого подхода 
к организации всей плано
вой работы».

Наша отрасль постоян
но развивается, повышают
ся требования к каждому 
члену коллектива. Мы по
нимаем, что плановое зада
ние можно выполнить толь
ко в том случае, если каж
дый продавец ответственно 
подойдет к делу, если каж
дая секция будет добивать
ся ежедневного выполне
ния и перевыполнения 
норм.

По сравнению с уровнем 
прошлого года за 10 меся
цев мы дали 2,7* процента 
роста. Мы стараемся эф
фективно использовать 
каждый метр торговой пло
щади наших залов. В 
ЦУМе действует система 
потребительских комплек
сов. Их у нас пять. Суть в 
том, чтобы покупатель в 
одной—двух секциях смог 
купить все нужное для се
бя, для дома и т. п. 87 про
центов товаров наш мага
зин продает по методу -са
мообслуживания. При этом 
мы постарались учесть по
купательские потоки и рас
положили расчетные узлы 
так, чтобы исключить оче-. 
реди.

Особая статья — повы
шение культуры обслужи
вания. Для нас это не толь
ко отсутствие жалоб. Это и 
повседневная кропотливая 
воспитательная работа. 
Ведь коллектив у нас Ком
сомольске - молодежный,  
многие продавцы только 
начинают свою трудовую 
биографию. И нам, ветера
нам и опытным работникам, 
нужно многое сделать для 
того, чтобы молодые в сво
ей профессии быстрее по
чувствовали себя специали
стами.

А. ПОСКРЕБЫШЕВА, 
директор Томского ЦУМа, 
кавалер ордена Трудового 

Красного Знамени.

П Р О Г Р Й М М Я

С. Тарасов — радиомонтажник цеха 
Me 15 производственного “ объединения 
«Контур». Бригада, в которой он трудится, 
уже в августе выполнила план трех лет

пятилетки. Коммунист Сергей Тарасов — 
один и* лучших рабочих объединения. Он 
редактор цеховой стенгазеты «Импульс**

Фото В. Казанцева,
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Трудной, но удачной ока
залась нынешняя страда для 
хлеборобов области. Во мно
гих хозяйствах получен хоро
ший урожай. Напряжение 
осенних дней спало. Но по- 
прежнему у тружеников 
сельского хозяйства много за
бот. Они связаны с постанов
кой техники на зимнее хране
ние, с ее ремонтом, подготов
кой к работе в новом сезоне. 
«1979 год — первый год прак
тического осуществления ре
шений июльского Пленума 
Центрального Комитета пар
тии. В проекте плана, кото
рый мы обсуждаем, заложе

ны высокие показатели роста 
сельскохозяйственного произ
водства. По большинству про
дуктов они превышают мак
симальный уровень, достиг
нутый в наиболее благоприят
ные годы... Из всего этого 
следует, что у работников 
сельского хозяйства впереди 
год упорного труда», — отме
чается в речи Л. И. Брежнева 
на ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС.

О том, как идет подготовка 
сельскохозяйственной техни
ки, рассказывают материя 
лы этой страницы.

РЕЙД ПЕЧАТИ И НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

У П У С Т И Л И  С Р О К И
Кожевниковский район — одна щ  крупных житниц 

области. Его хозяйства располагают большим количест
вом разнообразной техники. В какой состоянии она после 
завершения осенних полевых работ? Как идут ее ремонт 
и подготовка к весне? Рейдовая бригада побывала в не
скольких совхозах района.

Неблагоприятные погодные 
условия нынешнего года 
сдвинули сроки постановки 
машин на ремонт. К нему 
приступили позже, график 
работ в мастерских уплот
нился- Не во всех хозяйст
вах оказались готовыми к 
этому.

Наиболее трудное положе
ние в совхозе «Смена». Здесь 
пока ведется ремонт борон, а 
к подготовке .комбайнов и. 
других сельхозмашин еше 
не приступали. Бригаду из 
шести человек, которая дол- 

' жна была заняться ремон
том, перебросили на строи
тельство пленочного гаража.

— Как только закончим 
строительство, — поясняет 
директор совхоза А. Ю. Мер- 
безев, — перебросим людей 
на ремонт. Уже сформирова
ли дополнительное звено.

«Смена» — новый совхоз. 
Безусловно, районное уп
равление сельского хозяйст
ва и трест Свинопром; кото
рому он подчиняется, долж
ны оказать помощь. Но и 
руководству совхоза стоит 
проявить больше ответствен
ности:,? на гараже нет смыс
ла держнтнусейчас ремонтни
ков, ведь- работы там пре
кратились-из-за отсутствия 
пленки.

Срываются сроки ремонта 
и в совхозе «Ювалинекий». 
Бот что рассказывает заве
дующий машинным двором 
А. А. Деткин:

— Если с подготовкой при
цепного инвентаря мы уп
равляемся. то до комбайнов 
очередь еще не дошла. А  их 
только в октябре должны 
были отремонтировать 12.

Причина та же, что и 
в совхозе «.Смена»: не закон

чено строительство пленоч
ного гаража. В «Ювалин- 
ском» еще- три года назад 
создан машинный двор. По
ка он не отвечет всем требо
ваниям, однако есть отапли
ваемое помещение для ре
монта инвентаря, еще одно 
—для подготовки комбайнов. 
В нынешнем году в совхозе 
решили построить пленоч
ный гараж. Но летом его не 
сделали, а осенью не хвати
ло сил. К тому же и старый 
не отремонтировали. Вот ре
зультат непродуманности: 
упущено два месяца, задер
жана подготовка двух десят
ков комбайнов.

И хотя по-прежнему тру
дятся с полной отдачей ма
стера своего дела — кузнец 
Н. Н. Забняко, токарь А. А. 
Минаков, слесарь И. Т. Его
ров, упущенное наверсты
вать трудно.

Как всегда, ответственно 
отнеслись к ремонтным ра
ботам в совхозе «Кожевни
ковский». В нынешнем году 
здесь получили в среднем по 
31 центнеру зерна с гектара. 
Коллектив обязался и в бу
дущем году получить высо
кий урожай и уже сейчас 
начал борьбу за него. Завер
шен план ремонта сеялок, 
готовы все культиваторы, бо
роны. На ремонт комбайнов 
в ближайшее время будет 
поставлено еще одно звено. 
Для приема их. организована 
комиссия, которую возглав
ляет агроном М. Г. Глебов.

Неплохо идут дела и в 
совхозе имени X X I съезда 
КПСС. В готовности 6 зерно- 
е ы х  комбайнов, 5 сеялок, 17 
сцепов, 3 агрегата для 
приготовления витаминной 
травяной муки. Порядок и

на машинном дворе. Вся тех
ника установлена по прави
лам, детали очищены, сма
заны. Четко работает прием
ная комиссия. Это и позво
ляет коллективу добиваться 
более высоких результатов 
по сравнению с соревную
щимся совхозом им. XXII 
партсъезда.

По сравнению с прошлым 
годом машинный двор совхо
за им. XX II партсъезда вы
глядит куда приглядней. 
Территория огорожена, раз
бита на секции. Но как по
ставлена техника? Со мно
гих сеялок не сняты гофри
рованные семяпроводы, ма
шины стоят без подставок. 
В ремонтной мастерской не 
оформлена наглядная агита
ция: трудно определить, у 
кого -какие результаты. Вид
но, заведующий машинным 
двором Н. А. Коваль отнесся 
к своим обязанностям не
серьезно.

Итак, рейд показал, что не 
во всех хозяйствах района 
техника поставлена на хра
нение по всем правилам. 
Беспокоит и медленный ре
монт. Сдвинуты графики да
же в тех совхозах (напри
мер, имени XX I партсъезда!, 
где конвейер подготовки ма- 
шгга отлажен. Темпы ремон
та должны быть ускорены.

Рейдовая бригада:
В. НЕВМЕРЖИЦКИЙ, 

нештатный инспектор 
районного комитета на

родного контроля;
Л. ПОПЕЛЯЕВ, 

председатель группы на
родного контроля совхоза 

им. X X II партсъезда;
В. КОРЗУН,

главный инженер совхо
за им. X X I .партсъезда;

М. МАКУРИН,
В. ПРОКОПЕНКО, 

сотрудники редакции ко- 
жевниковской районной 
газеты «Знамя труда».

Д В А  X  О 3  Я  Й С Т В А - Д В А  П О Д Х О Д А

ВЫЛА БЫ  ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬПОСЛЕДНИЕ три года 
в Колпашевоком райо
не немало сделано по 

созданию материально-тех
нической базы для хранения 
техники. Сданы, гараж для 
стоянки тракторов в совхозе 
«Тогурский», ремонтная ма
стерская в «Первомайском». 
Строятся гараж и площадка 
в «Чажемтовском». В каж
дом хозяйстве отведено ме
сто под машинный двор.

Однако обустройство ма
шинных дворов не везде за
кончено. . Некоторые руково
дители объясняют это отсут
ствием средств. Действитель
но, особой статьи на соору
жение машинных дворов в 
планах не предусмотрено. Но

Н е д а в н о  народные 
-контролеры вместе с 
представителями Гос- 

сельтехнадзора побывали с 
проверкой в хозяйствах рай
она. Разный подход там к 
содержанию машинно-трак
торного парка.

Неплохой машинный двор 
в Леботерском отделении 
совхоза «Коломинский». 
Здесь чувствуется хозяй
ский догляд, неравнодуш
ное отношение к своему де
лу. Техника установлена 
согласно требованиям
ГОСТа.

Правильно отреагировали 
на замечания в Чемондаев-

там, где заинтересованно 
подходят к сохранности тех
ники, находят и деньги, и 
людей. Как, например, в 
опытно - производственном 
хозяйстве Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции. Там машинный 
двор строили сами механи
заторы, когда выдавались 
«окна» в сельхозработах. 
Совхозными машинами про
извели планировку площад
ки, завезли песок. Свой же 
сварщик изготовил сетчатую 
ограду. Теперь техника хря

ском отделении. Если в 
прошлом году площадка бы
ла неряшливой, . то сейчас 
стало больше порядка.

Несколько хуже положе
ние в Коломино-Гривском 
отделении. Но в целом по 
совхозу, где имеется 6 пло
щадок и один машинный 
двор, техника поставлена на 
зимнее хранение неплохо.

Иная картина в совхозе 
имени Тельмана. Руководст
во его и прежде не отлича-

нится надежно, Попасть на 
машинный двор можно лишь 
через проходную, на ночь 
ворота запираются на замок. 
На территории идеальный 
порядок. За этим следит за
ведующий Н. В. Дмуф. 
Здесь не помнят случая, что
бы техника была■ разуком
плектована.

По-другому в совхозе «Ча- 
жемтовский» — самом круп
ном в районе. В нем сотни 
машин. Как тут обойтись 
без современной организации 
обслуживания? И это в сов-

лось оперативностью в под
готовке техники. К сожале
нию, этот стиль сохранился. 
На площадке Стрельников- 
ского отделения ни одна ма
шина не установлена по пра
вилам. Перед входом—трак
тор без колес. Среди мусора 
— .два колеса от МТЗ-50, а в 
захламленном гараже — до
ильная установка. Управляю
щего отделением Г. Н. Баже
нова уже наказывали за не
укомплектованность техники,

хозе, кажется, понимают — 
есть план строительства ма
шинных дворов. Но недавно 
комиссия районного комите
та народного контроля вы
явила, что здесь нет ни од
ного машинного двора, стро
ительство которого было бы 
завершено. Много нарушений 
и в хранении техники, осо
бенно той, что на централь
ной усадьбе. Часть зерновых 
комбайнов разукомплектова
на, не поймешь, что где на
ходится. Н. ГОЦУЦУРА.

Колпашевекий район.

но выводов, как видно, не 
сделано.

Не больше порядка и на 
центральной усадьбе, на тер
ритории Варгатерской МТМ.

Эти факты бесхозяйствен
ности рассмотрены на засе
дании районного комитета 
народного контроля.

И. ТУЖИКОВ, 
председатель Чаинско- 

го комитета народного 
контроля.

С Т И Л Ь  Р А Б О Т Ы - П Р Е Ж Н И Й

РАБОЧЕЕ

МНЕНИЕ______I  М Е Р А

С О В Е С Т И
Нынешняя страда многим 

земледельцам запомнится не 
только хорошим урожаем 
(мы в своем совхозе, напри
мер, получили с гектара по 
22,6 центнера зерна), но и 
трудностями: от частых дож
дей хлеба полегли, поля раз
мокли. А  силосные комбай
ны иногда приходилось бук
сировать двумя тракторами. 
Победителями из этой битвы 
за урожай вышли те, у ко
го .выше мастерство, а глав
ное — выше мера ответст
венности за наше хлебороб
ское дело.

Страда проверила все: и
умение организовать труд в 
сложных условиях, и, конеч
но, надежность техники. 
Ведь сейчас от того, как экс
плуатируется техника, мож
но сказать, зависит все. Су
мел ее как следует подгото
вить — и дело пойдет. На
ших механизаторов техника 
не подводит. Знаю это по 
собственному опыту. Я был 
трактористом, каждую осень 
работаю комбайнером.

Это стало очень хорошей 
традицией в совхозе: закон
чили уборку — и сразу 
начали ремонт техники. 
Нынче мы принимали 
обязательство — отремон
тировать все зерновые ком
байны к 7 ноября. Сделали 
это на 5 дней раньше. Кро
ме того, собрали две новые 
«Нивы» и восстановили семь 
комбайнов под жатки 
ЖВН-6. Успели привести в 
порядок и всю почвообраба
тывающую технику — сразу, 
как только вывели из бороз
ды. На очереди—силосная и 
сенажная техника. Думаю, 
что к новому году с этим

управимся и возьмемся за 
ремонт тракторов.

Конечно, как мы ни берег
ли технику во время уборки, 
все равно ей крепко доста
лось. На силосные комбай
ны жалко смотреть. И зада
ча такая: отремонтировать
всю технику так, чтобы она 
из мастерской выходила как 
новая. У нас это дело по
ставлено на должную высо
ту. К ремонту относимся 
так же, как, скажем, к убор
ке. Да и как же иначе? Ме
жду прочим, некоторые де
тали реставрируем так, что 

. они не хуже заводских. 
Взять диск ходового вариа
тора от зернового комбайна. 
Слесарь А. А. Андреев так 
его «вылечит», что залюбу
ешься, и в надежности мож
но не сомневаться.

Вообще в совхозе ремонт
ники в почете. В мастерской 
26 человек — токари, слеса
ри, фрезеровщики. Оснаще
на мастерская неплохо, есть 
все необходимое для хоро
шей работы. Но главное, ко
нечно, люди. Коллектив ста
бильный. Многие трудятся 
уже лет по 20. Мастерами 
ремонтного дела можно сме
ло назвать С. П. Карбыше
ва, В. И. Гетенгера, В. И. Хо- 
доренко (с которым, кста
ти, мы вместе работали ком
байнерами, а сейчас вместе 
трудимся в моторном цехе), 
И. Н. Краюшкина (он уже 
42 года работает в совхозе!) 
и многих других. Это все-та- 
ки здорово, что коллектив 
постоянный. Я, например, не 
помню случая, чтобы кому- 
то в мастерской не понрави
лось и он ушел. О текучести

кадров мы забыли. Бывает, 
что молодой парень уходит 
в армию. Или, помнится, од
ному мы сами предложили 
покинуть мастерскую, так 
как злоупотреблял' спирт
ном.

Однако не подумайте, что 
у нас в мастерской одни 
«старики». Есть и молодежь. 
Чепелев, Фролов... Учеником 
токаря трудится сын Васи
лия Ивановича Гетенгера 
Александр. Работают и жен
щины — в токарном, мед
ницком, инструментальном 
цехах, на мойке. Вера Уко
лова всего месяц, например, 
поучилась, а сейчас прекрас
но работает на револьверном 
полуавтомате. Квалифика
ция молодых ремонтников 
растет с каждым днем — 
им есть у кого учиться, есть 
чей опыт перенимать. И ат
мосфера в мастерской всегда 
деловая, товарищеокая, твор
ческая. Как в дружной 
семье. Отсюда и качество 
работы. Его определяет не 
контролер, а совесть каждо
го, совесть коллектива. А  
это самая надежная мера.

Ну, как не сказать доброе 
слово о том же Василии 
Ивановиче Гетенгере! |1икто 
не заставлял его в прошлом 
году восстанавливать списан
ный комбайн. Но душа не 
выдержала. И он сделал 
комбайн. Нынешней осенью 
сам убирал на нем хлеба. 
Вот такие-то люди и созда
ют творческое настроение в 
коллективе. И не случайно 
стенд рационализатора у нас 
все время обновляется. Есть, 
к слову сказать, и другой 
стенд — на нем демонстри
руется инструмент, которым 
можно работать, и тот, кото
рым нельзя, — разбитые 
ключи, зубила и т. д.

Мы, ремонтники, считаем 
так: если техника будет, на
дежной, то совхоз будет и 
с хлебом, и с; молоком. 
Именно это определяет наше 
отношение к делу и отноше
ние коллектива совхоза к 
нам.

А. КУСТОВ, 
механизатор совхоза име
ни 50-летия СССР, кавалер 

ордена «Знак Почета».
Томский район.

* * *
НА СНИМКЕ: А. Кустов.
- Фото Н, Митикасова.

Т Е Х Н И К Е -  В Ы С О К У Ю  г о т о в н о с т ь

В Основных направлениях 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1976— 1980 годы 

. поставлена задача: «Повы
сить эффективность исполь
зования машинно-тракторно
го парка в колхозах и совхо
зах. Улучшить хранение 
сельскохозяйственной техни
ки, не допускать преждевре
менного, ее списания».

Колхозы и совхозы обла
сти улучшают эксплуатацию 
машин, их техническое об
служивание. Стал широко 
внедряться ипатовский метод 
использования техники во 
время весенних полевых ра
бот, уборки урожая, на заго
товке кормов. И там, где 
этот метод правильно поняли 
.и оценили, значительно ус
пешнее справлялись с пла

унами; У  них'и качество вы
ше, й меньше потери.

Четко нынче работали 
уборочно-транспортные ком
плексы в совхозах «Родина»

■ Томского, «Молчановский» и 
«Тунгусовский» Молчаноз- 
ского, «Усть-Бакчарский» 
Чаинского районов, а также- 
в колхозах «Маяк» Перво
майского, «Гигант» Шегар- 
ского, «Сибиряк» Зырянско
го районов. Здесь в корот
кие сроки завершена уборка, 
своевременно собрана вся 
техника с полей и поставле
на на хранение.

Во многих хозяйствах об
ласти стало традицией гото
вить технику сразу же после 
окончания полевых работ.

Еще летом поставили на ли
нейку готовности посевные 
и почвообрабатывающие ма
шины в совхозах им. 50-ле
тия СССР Томского, имени 
Свердлова Кривошеинского, 

.колхозах «1 Мая», «Искра» 
Первомайского и в некото
рых хозяйствах Чаинскогр, 
Бакча-рского, Шегарского и 
Кожевниковского районов. 
Сейчас в них полным хо
дом идет ремонт ком
байнов, кормозаготовитель
ной техники, тракторов и 
так далее.

Завершена постановка на 
зимнее хранение машин и 
оборудования. В помещениях 
машинных дворов, - на пло« 
щадках, а их насчитывается 
около 200, наведен порядок., 
организованы специальные 
службы, которые следят за 
хранением, приемкой’ и вы
дачей механизмов, их ремон
том.

Опыт показывает: там, где~ 
техника хранится в соответ
ствии с требованиями, повы
шается выработка, сокраща
ются .затраты на ремонт. С 
пуском в эксплуатацию ма
шинных дворов и площадок 
в некоторых совхозах и кол
хозах они уменьшились в 
1977 году по сравнению с 
1976-м в расчете на один 
эталонный гектар на 22—23 
копейки. На 12 копеек сни
зилась себестоимость эталон
ного гектара в целом по об
ласти. " ’ ’ : ■

В докладе Л. И. Брежнева 
на июльском (1978 г.) Плену
ме ЦК КПСС сказано: «Еще 
более надо усилить требова
тельность в деле улучшения 
использования всей той тех
ники, которая направляется 
в сельское хозяйство. Нель
зя мириться с тем, что во 
многих колхозах и совхозах 
не соблюдаются правила 
эксплуатации и хранения 
машин». Эти слова прямо 
адресованы нам, инженерно- 
техническим работникам. Ме
ханизаторам, руководителям 
хозяйств и > сельскохозяйст
венных органов.

В планах всех совхозов и 
колхозов предусмотрено 
строительство машинных 
дворов. Но далеко не везде 
оно завершено. Во многих 
хозяйствах лишь огородили 
площадки, - где можно 
хранить ' технику, но не 
развивают базу для ее 
ремонта. Не реконструи
руются старые мастер
ские, нет автозаправочных, 
моечных станций. Если не
сколько лет назад таким 
двором можно было и обой
тись, то сейчас на нем нель
зя организовать обслужива
ние техники, отвечающее со
временным требованиям.

Правда, бывает и так. Ма
шинный двор, можно ' ска
зать, соответствует стандар
там, но хранение на нём ор
ганизовано плохо. Совхоз

«Володинский» Кривошеин
ского района — как раз та
кой пример бесхозяйствен
ности. Хотя и есть мойка, 
механизмы от грязи и по
жнивных остатков не очи-' 
щаются, на подставки ма
шины не ставятся. Из-за не
догляда техника разукомп- 
лектовывается. Не случайно^ 
за прошлый год в этом сов
хозе вдвое увеличились за
траты на ремонт тракторов.

К сожалению, такой сов
хоз не один. В Томском, Зы
рянском районах есть хозяй
ства, где возможности ма
шинных дворов не использу
ются сполна, и техника не 
всегда бывает готова к по
севной или уборочной кам
паниям. I

Предстоит немало сделать 
по совершенствованию служ
бы машинного двора. Не 
везде еще заведующий стал 
полноправным хозяином, ко
торый строго учитывает 
каждую машину, устанавли
вает очередность ремонта, 
следит за быстрым и каче
ственным выполнением за
даний.

В районах подходит к кон
цу техосмотр сельскохозяй
ственных машин. В ходе его 
работники Сельтехнадзо- 
ра не только фиксировали 
недостатки, но и добивались 
их устранения. :

Немалую помощь в этом? 
оказывают и районные ко-: 
митеты народного контроля..; 
Действуя вместе с работни
ками Госсельтехнадзора, они 
добиваются хозяйского отно-. 
шения к технике, рацио-; 
нального использования ма-; 
шинно-тракторного парка. I

Совместными усилиями 
удалось добиться того, что 
почти все автомобили и
тракторы стоят в тепле, а 
машинные дворы' и площад
ки огорожены. На многих из’ 
них действуют посты и труп- j 
пы народного контроля.

У облсельхозуправления 
тесный контакт с областным 
комитетом народного контро
ля. Мы участвуем в обсуж
дении наиболее важных рей
довых материалов, стараем
ся по-деловому реагировать 
на критику.

Трудно определить, как 
сложатся погодные условия 
нового сельскохозяйственно
го года, какие «сюрпризы» 
он преподнесет. Но хорошо 
подготовленная, надежная 
техника—гарантия того, что 
даже в самых неблагопри
ятных обстоятельствах поле
вые работы будут проведены 
в срок. Вот почему высокие 
темпы, качество ремонта ма
шин, их эффективное ис
пользование должны стать 
перБейшей задачей механи
заторов, ремонтников—всех, 
кто создает основу нового 
урожая.

М. НАЗАРЕНКО, 
заместитель начальника 
областного управления 

сельского хозяйства.

К Л Е Т У  
ГОТОВИМСЯ

О С Е Н Ь Ю
Нынче наше звено пора

ботало неплохо — намоло
тило 37 тысяч центнеров. 
Погода подводила здорово, 
а вот техника оказалась на
дежной. Не случайно это. 
Ее мы всегда готовим тща
тельно. Вот и осенью: едва 
с поля ■— на машинный 
двор. Сейчас заканчиваем 
ремонт комбайнов. Виктор 
Орехов, Николай Маликов 
и я уже завершили его и 
перешли в кормоцех. Скоро

присоединится к нам и Ва
силий Акстын — ему оста
лось сменить всего не
сколько деталей.

Преимущества содержа
ния техники..,_на машинном 
дворе ощутили не только 
мы, но и бригадиры. Отсю
да они получают ее гото
вой для работы. К тому же, 
если раньше одна-две ма
шины, как правило, оказы
вались разукомплектован
ными, то теперь такого не 
бывает. Каждый, кто при
частен к технике, стано
вится бережливее.

А. ГОРШКАЛЕВ, 
механизатор совхоза 
«Гигант» Шегарского 
района, член группы на

родного контроля.

ПОСЛЕ ТРЕВОЖНОГО СИГНАЛА

С О С Т О Я Л О С Ь  З А С Е Д А Н И Е
Тревожный сигнал поступил в районный комитет на

родного контроля из совхоза «Сибирь»: техника на зим
нее хранение поставлена не вся, многие машины не очи
щены от земли.

Дозорные выехали в хозяйство. В ходе проверки вы
явлены и другие недостатки. К примеру, двигатели не за
герметизированы, ремни и шлан|^ не сняты, а самое 
главное — из 12 комбайнов отремонтирована только по
ловина. На днях состоялось заседание комитета, на кото
ром заслушали директора совхоза В. М. Гребенникова и 
главного инженера А. С. Жукова.

Многие дозорные в эти дни на своих постах следят за 
готовностью техники, проверяют, не остались ли маши
ны в поле. Особенно активно работают группы народного 
контроля в совхозе «Заветы Ленина» (ее возглавляет 
А, Г. Михеев) и в совхозе «Прогресс» (председатель 
И. М. Кабинников). В этих хозяйствах неплохо подгото
вили технику к хранению, лучше, чем в других, идет ре
монт.

Под контролем дозорных все машинные дворы и пло
щадки.

В. ОСТАНИН,
председатель Бакчарского районного комитета

народного контроля.

ЧТО НАМЕЧАЛИ  
- С Д Е Л А Л И

Два года назад в совхо
зе «Комсомолец» затеяли 
строительство’, машинного 
двора. На медте болота 
спланировали 'Площадку 
размером около трех гек
таров. Сюда предстояло 
уложить почти пять ты
сяч кубометров гравия, 
столько же бетона. Пред
полагалось установить 
контрольно - пропускной 
пункт, построить склад 
для хранения узлов и аг
регатов, обнести террито
рию сетчатой изгородью.

Наш совхоз —* совре
менное механизированное 
хозяйство. В нем 117 
тракторов, 50 автомоби
лей, 56 комбайнов и т. д. 
Каждый год парк попол
няется. Но техническое 
перевооружение — это 
ведь не только удовлетво
рение потребностей в ма
шинах, но и эффективное 
их использование.

Вот почему так важно 
крупному хозяйству
иметь свой машинный 
двор, обеспечить высокий 
уровень технического об
служивания. И дирекция 
«Комсомольца» не жале
ет средств на эти цели.

Что намечали — сдела
ли. Теперь, каждый, кто 
приезжает в Новокусково, 
на центральную усадьбу 
совхоза, отмечает, что 
ему понравился наш ма
шинный двор. Ровными 
рядами выстроены сено
косилки, сеялки, комбай
ны. Для каждого вида 
техники своя бетонная 
полоса, каждой машине, 
агрегату — свое место.

Куда больше стало по
рядка в учете, хранении 
техники. Ведь теперь по
становка ее на зимнее 
хранение — это комплекс 
последовательных опера
ций, и за выполнением 
их следит не один заве
дующий мастерской, а 
целая служба. В нее вхо
дят слесари, токари, заве
дующий складом, норми
ровщик, инженер-конт
ролер.

' Как только завершится 
какой-либо вид работ 

■ — технику сразу на ма-. 
шинный двор. Каждую 

.машину обязательно очи
щаем от грязи, моем и 
лишь после этого устанав
ливаем на площадку. 
Здесь разгружаем колеса, 
снимаем резиновые рем
ни, некоторые узлы, агре
гаты (их храним в закры
том помещении). После 
этого приступаем к теку
щему или капитальному 
ремонту.

Во время массового ре
монта на помощь прихо
дят механизаторы, рабо
чие  ̂других специально
стей. Нынче дополнитель
но занято этой работой 
28 человек.

На линейке готовности 
уже все плуги, половина 
сеялок, 60 процентов лу
щильников. Идет отладка 
комбайнов — их до кон
ца года предстоит отре
монтировать около 20. Од
новременно дефектуются 
и готовятся к списанию 
те из них, что отслужили 
свой срок.

Коллектив машинного 
двора взял высокие со
циалистические обяза
тельства. Ремонт техники 
ведем неплохими темпа
ми. Этому способствует и 
соревнование, и матери
альное поощрение. За бы
стрый и качественный ка
питальный ремонт выпла
чивается премия в разме
ре 40 рублей, .а за теку, 
гций — 25.

За ходом ремонта по
стоянно следит группа на
родного контроля.

Хочу отметить, что в 
Сосновском отделении 
райсельхозтехники (уп
равляющий А. Г. Смолин) 
безответственно относятся 
к выполнению наших за
явок. Срывают поставку 
деталей для сеялок, лу
щильников, комбайнов.

Мы намерены всю тех
нику подготовить во
время. Условия для этого 
есть. В будущем они бу
дут еще лучше. На 1979— 
1980 годы планируется на 
две тысячи квадратных 
метров расширить пло
щадку, построить нефте
базу с заправочными ко
лонками, мойку. Это, бе
зусловно, повысит эффек
тивность использования 
машинно - тракторного 
парка.

А. ГРЯЗНОВ, 
заведующий машин
ным двором совхоза 
«Комсомолец» Асинов- 
ского района, предсе
датель группы народ

ного контроля.
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Труженики всех отрас

лей народного хозяйства 
Чечено-Ингушетии добились 
новых успехов в борьбе за 
выполнение заданий пяти
летии, сказал первый секре
тарь Чечено-Ингушского об
кома КПСС депутат А. В. 
Власов. Постоянно наращи
вать темпы развития про
изводства. быстрее увеличи
вать выпуск продукции вы
сокого качества помогает 
социалистическое соревно
вание.

Оратор подробно остано
вился на вопросах его ор
ганизации, говорил об ис
пользовании опыта передо
виков, девиз которых — 
«Работать без отстающих!». 
Развивать и ширить сорев
нование, делать его более 
действенным — постоянная 
забота коммунистов.

Депутат отметил далее, 
что достигнутые успехи не 
скрывают имеющихся не
дочетов в работе. Народное 
хозяйство автономной рес
публики могло бы взять 
более высокие рубежи, до
биться этого за счет эффек
тивного использования
внутренних резервов.

Первый заместитель
Председателя Совета Мини
стров Таджикской ССР де
путат В. Е. Новичков в сво
ем выступлении дал высо
кую оценку обсуждаемому 
плану на 1979 год, назвав 
его новым проявлением за
боты Коммунистической 
партии Советского Союза и 
Советского правительства о 
дальнейшем повышении 
благосостояния советских 
людей.

Он отметил, что достой
ный вклад в это дело вно
сят и труженики Таджики
стана. План десяти месяцев 
работники промышленности 
выполнили досрочно. Значи
тельных успехов добились 
труженики сельского хо
зяйства. В нынешнем году 
уже собрано рекордное ко
личество хлопка-сырца. 

Подводя итоги сделанно
му, депутат говорил и о не- ! 
достатках в промышленно
сти, сельском хозяйстве, о 
проблемах, связанных с 
дальнейшим развитием 
энергетики, химической, 
горнорудной промышленно
сти, с использованием мест
ных сырьевых ресурсов.

В связи с обсуждением 
праекта плана на 1979 год 
на сессии говорилось о пре
имуществах межхозяйствен- 
иой кооперации и аграрно
промышленной интеграции. 
На базе их в Эстонии три 
года назад было создано 
Вильяндиское районное хоз
расчетное .сельскохозяйст
венное объединение. . Как 
рассказал председатель объ
единения депутат Ю. В. Ра- 
хула, в его состав , входят 
все колхозы и государст
венные хозяйства, располо
женные на территории рай
она, а также предприятиям 
организации, обслуживаю
щие сельское хозяйство и 
перерабатывающие сель
скохозяйственную продук
цию. Оно специализировано 
на производстве мяса и мо
лока. Этой продукции в . 
нынешнем году получено 
значительно больше, чем в 
среднем в годы девятой пя
тилетки.

Считаю, заявил оратор, 
что основа для развития 
территориальных объедине
ний в наших условиях раз
работана. Как показывает 
практика, эта форма сель
скохозяйственного произ
водства себя оправдывает.

Все успехи и достижения 
нашей Родины, сказал 
Председатель Совета Мини
стров Башкирской АССР 
депутат 3. Ш. Акназаров, 
являются олицетворением 
научно обоснованной ле
нинской национальной и 
экономической политики

партии. В дружной ■ семье 
братских народов с боль
шим энтузиазмом работают 
над выполнением заданий 
пятилетки труженики Со
ветской Башкирии. *

Партийные и советские 
органы всесторонне анали
зируют итоги трех лет пя
тилетки с таким расчетом, 
чтобы закрепить достигну
тые положительные резуль
таты, изыскивают новые 
резервы повышения эф- 

, фективности , производства 
и улучшения качества про
дукции. во всех отраслях 
народного хозяйства. Воз
росшие масштабы и объемы 
работ требуют не только 

. больших материальных ре
сурсов, но и более полного 
использования огромного 
творческого потенциала, ко
торый заложен в наших 
кадрах, в их отношении к 
делу, стилю их работы, ме
тодах руководства и уп- ■ 
равления.

Председатель президиума 
Якутского филиала Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР депутат Н. В. 
Черский говорил о том, что 
предусмотренная XXV съез
дом КПСС стратегия раз
вития экономики определя
ет ускоренный рост произ
водительных сил восточных 
районов страны. За счет 
районов Сибири будет ра
сти добыча нефти и газа, 
производство алюминия, 
значительная пасть произ
водства энергоемкой химии, 
лесной и целлюлозно-бу
мажной промышленности. 
Здесь будут осуществлять
ся крупнейшие народнохо
зяйственные программы по 
созданию территориально
производственных комплек
сов.

Оратор рассказал о до
стижениях ученых Сибир
ского отделения и Якутско
го филиала в области фун
даментальных исследова- 
ний, уделив внимание прак
тическим результатам, по
лучаемым от внедрения в 
производство научных раз
работок. Он также остано
вился на некоторых вопро
сах, связанных с охраной 
окружающей среды.

Председатель Совета Ми
нистров Татарской АССР 
депутат Г, И. Усманов в 
своем выступлении расска
зал об успехах- тружеников 
автономной республики по 
выполнению заданий деся
той пятилетки. Решениями 
XXV съезда КПСС преду
сматривался ввод в Тата
рии крупнейших произ
водств — КамАЗа и Нижне
камского комплекса нефте
химических предприятий.
С особой радостью, сказал 
оратор, мы докладываем . 
сегодня, что эти задачи ус
пешно решаются. В корот
кие сроки в Набережных 
Челнах пущена первая 
очередь автогиганта. На 
предприятиях Нижнекамска 
с начала пятилетки постро
ен и введен в действие ряд 
крупнейших мощностей.

Кратко охарактеризовав 
итоги хозяйственного и 
культурного строительства 
в Мордовской АССР, глав
ный педиатр Министерства 
здравоохранения автоном
ной республики депутат 
3. А. Чикунова подробно 
рассказала о медицинском 
обслуживании населения. 
Особенно много для разви
тия здравоохранения сдела
но в последние десять лет.
В республике ведется стро
ительство крупных меди
цинских учреждений, глав
ным образом центральных 
районных больниц и спе
циализированных поликли
ник. Широко используются 
также передвижные лабо
ратории, стоматологические 
и другие кабинеты.

Совет Национальностей 
завершил прения по второ- • 
му и третьему вопросам по
вестки дня.

С заключительным сло
вом по вопросу о .Государст
венном ' плане ■ экономиче
ского и социального разви
тия СССР на 1979 год и о 
ходе выполнения Государ
ственного плана экономиче
ского и. социального разви
тия СССР в 1978 году вы
ступил заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР, председатель Госпла
на СССР депутат Н. К. 
Байбаков.

В содокладе Планово
бюджетной и других посто
янных комиссий, в выступ
лениях депутатов, сказал 
он, подчеркивалось, что 
план на 1979 год направлен 
на выполнение задач, по
ставленных XXV съездом 
КПСС, и обеспечивает даль
нейший рост советской эко
номики и повышение мате
риального и культурного 
благосостояния трудящих
ся.

При обсуждении плана 
депутаты Совета Нацио
нальностей, докладывая об 
успешном выполнении пла
на текущего года, особое 
внимание уделяли недо
статкам в нашей работе, 
использованию резервов 
роста производства для по
вышения его эффективно
сти на основе более полной 
загрузки производственных 
мощностей, роста произво
дительности труда, эконом
ного расходования матери
альных и финансовых ре
сурсов, повышения качества 
работы во всех звеньях на
родного хозяйства, как это
го требуют решения ' состо
явшегося накануне сессии 
Пленума ЦК КПСС. Депу
татами внесены конкрет
ные предложения по луч
шему использованию про
изводственных мощностей 
отдельных предприятий и 
других резервов повыше
ния эффективности произ
водства. Критиковались от
дельные недостатки' в рабо
те министерств, предприя
тий и организаций.

По поручению Совета Ми
нистров СССР оратор доло
жил депутатам, что рас
смотрены и приняты пред
ложения постоянных ко
миссий Совета Националь
ностей об увеличении пла
на производства и реализа
ции отдельных товаров мас
сового спроса на 138,4 мил
лиона рублей в розничных 
ценах. Доходы Государст
венного бюджета предлага
ется увеличить на 138 мил
лионов рублей. Соответству
ющие уточнения будут вне
сены в план на 1979 год.

Особое внимание вы
ступавшие депутаты уделя
ли вопросам развития про
мышленности, сельского хо
зяйства, транспорта, капи
тального строительства, 
увеличению производства 
отдельных видов продук
ции, особенно товаров на
родного потребления, реше
нию ряда вопросов повы
шения народного благосо
стояния-

В выступлениях отмеча
лась необходимость повы
шения концентрации капи
тальных вложений и сокра
щения незавершенного
строительства. Оратор сооб
щил, что принимаются ме
ры для резкого ограниче
ния количества вновь начи
наемых строек, запрещено 
начинать в 1979 году строи
тельство административных 
зданий, а также других не
производственных объек
тов, возведение которых не 
вызывается первоочередной 
необходимостью.

Далее Н. К. Байбаков ос
тановился на некоторых 
предложениях, высказан
ных депутатами в ходе 
сессии.

По поручению Совета Ми
нистров СССР разрешите 
доложить, сказал он, что 
все предложения, изложен

ные в заключениях посто
янных комиссий, в выступ
лениях депутатов, будут 
внимательно рассмотрены 
и по ним будут приняты 
соответствующие решения.

Обсуждение плана на 
1979 год, внимательное и 
критическое рассмотрение 
на сессии Верховного Сове
та СССР важнейших воп
росов развития экономики 
страны показывает глубо
кую заинтересованность де
путатов в нахождении пу
тей для наиболее полного 
осуществления задач, наме
ченных XXV съездом 
КПСС. Это позволяет выра
зить уверенность в том, что 
план на 1979 год будет при
нят Верховным Советом 
СССР и одобрен всем на
шим народом.

Совет Национальностей 
единогласно принял Закон 
о Государственном плане 
экономического и социаль
ного развития СССР на 1979 
год.

Единогласно принимается 
постановление о ходе вы
полнения Государственного 
плана экономического и со
циального развития СССР 
на 1978 год.

С заключительным сло
вом по вопросу о Государ
ственном бюджете СССР на 
1979 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
СССР за 1977 год выступил 
министр финансов СССР 
депутат В. Ф. Гарбузов.

Обсуждение Государствен
ного бюджета, сказал он, 
показало, что он разрабо
тан исходя из принятых 
XXV съездом КПСС Основ
ных направлений развития 
народного хозяйства на де
сятую пятилетку, в соот
ветствии с Государствен
ным планом экономическо
го и социального развития 
на 1979 год и обеспечивает

дальнейшее оыстрое разви
тие народного хозяйства и 
культуры всего Советского 
Союза и каждой союзной 
республики.

Комиссии Верховного Со
вета СССР предложили до
полнительно выявленные 
ресурсы направить, с уче
том ходатайств Советов Ми
нистров союзных респуб
лик: на мероприятия по

. охране материнства и дет
ства — 30 миллионов руб
лей, приобретение инвента
ря, оборудования и капи
тальный ремонт зданий 
для учреждений просвеще
ния, культуры, здравоохра
нения и социального обес
печения на селе, в рабочих 
поселках и городах . район
ного подчинения — 85,5
миллиона рублей, благоуст
ройство районных центров, 
городов . районного подчине
ния и рабочих поселков — 
11,5 миллиона рублей . и 
приобретение инвентаря, 
оборудования и капиталь
ный .ремонт зданий для 
сельских и поселковых Со
ветов — 11 миллионов руб
лей.

Совет Национальностей 
единогласно утвердил Госу
дарственный бюджет на 
1979 год и принял Закон о 
Государственном бюджете 
страны на 1979 год.

Депутаты палаты утвер
дили отчет об исполнении 
Государственного бюджета 
СССР за 1977 год и приня
ли соответствующее поста
новление.

Совет Национальностей 
рассмотрел вопрос об ут
верждении Указов Прези
диума Верховного Совета
СССР. С докладом по этому
вопросу выступил секре
тарь Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. Ге
оргадзе. у

C l
Е ж д ы н а р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и я

епортеры  Т А С С  и А П Н  сообщают

О ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА

Законом о Государствен
ном плане экономического 
и социального развития 
СССР на 1979 год, приня
тым на раздельных заседа
ниях обеими палатами Вер
ховного Совета СССР, ут
вержден представленный 
Советом Министров СССР 
Государственный план эко
номического и социально
го развития СССР на 1979 
год с учетом поправок по
стоянных комиссий.

Установлены темпы при
роста по основным показа
телям экономического и 
социального развития стра
ны на 1979 год.

По сравнению с 1978 го
дом национальный доход, 
используемый на потребле
ние и накопление, возрас
тет на 4,3 процента, про
дукция промышленности — 
на 5,7 процента, в том чис
ле ' производство средств 
производства — на 5,8 про
цента, • производство пред
метов потребления — на 
5,4 процента. В следующем - 
году реальные доходы на 
душу населения увеличатся 
на 3,3 процента, за счет 
всех источников финанси
рования намечено постро
ить жилые дома общей пло
щадью 112,3 миллиона квад
ратных метров.

В постановлении о ходе 
выполнения Государствен
ного плана экономического 
и социального развития 
СССР на 1.978 год отмечает
ся, что Советом Министров 
СССР принимаются необ
ходимые меры к выполне
нию плана на 1978 год.

Совету Министров СССР 
поручено, руководствуясь 
решениями ноябрьского 
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС, 
осуществить мероприятия, 
направленные на успешное 
выполнение плановых зада
ний на текущий год и по
следующие годы десятой 
пятилетки.

Государственный бюджет 
СССР на 1979 год с учетом

поправок постоянных ко
миссий утвержден по дохо
дам в сумме 269.214.296 ты
сяч рублей и по, расходам в 
сумме 268.933.808 тысяч руб
лей, с превышением дохо
дов над расходами в сумме 
280.488 тысяч рублей.

Расходы на финансиро
вание народного хозяйства 
— дальнейшее развитие тя
желой промышленности, 
строительной индустрии, 
легкой и пищевой промыш
ленности, сельского хозяй
ства, транспорта, жилищ- 
но-коммунального хозяйст
ва и других отраслей на
родного хозяйства составят 
в будущем году 144.389.863 
тысячи рублей, ассигнования 
на социально-культурные 
мероприятия — 91.271.334
тысячи рублей, в том числе 
по бюджету Государствен
ного социального страхова
ния в сумме 32.340.508 ты
сяч рублей.

Ассигнования на оборону 
страны установлены на 
1979 г. в сумме 17.230.000 
тысяч рублей.

В Законе установлены 
государственные бюджеты 
союзных республик.

В принятых законах 
Верховный Совет СССР по
ручил Совету Министров 
СССР рассмотреть предло
жения и замечания, изло
женные в заключении по
стоянных комиссий Совета 
Союза и Совета Националь
ностей по Государственно
му плану экономического и 
социального развития
СССР на 1979 год и по Го
сударственному бюджету 
СССР на 1979 год, а также 
предложения и замечания, 
высказанные депутатами на 
заседаниях палат Верхов
ного Совета СССР, и при
нять по ним соответствую
щие решения.

* * *
Сессия Верховного Совета 

СССР 1 декабря продолжа
ла работу,

(ТАСС).

ШШТ:

НА СТРОЙКАХ
■ I Т О М С К А

Н А Г Р А Д Ы -

П О Б Е Д И Т Е Л Я М

С О Р Е В Н О В А Н И Я
За высокие показатели в 

социалистическом соревнова
нии за досрочное выполне
ние плана 1978 года боль
шая группа строителей на
граждена единым общесо
юзным знаком «Победитель 
социалистического соревно
вания 1978 года». Среди на
гражденных — С. Б. Василь- 
цев — формовщик завода 
ЖБИ-2, В. К. Богинский — 
слесарь паросилового цеха 
ЖБК-100," В. Г. Воронова — 
помощник рамщика пило
вочного цеха ЗСМ, А. Д, 
Ефимова — арматурщица 
пеха железобетонных из
делий ЗСМ, В. В. Ка- 
чуева —- инженер лабора
тории НОТ НИС-4 и другие.

СОЗДАЕТСЯ ЦЕНТР 
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О -  
ПОЛИТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

Свинокомплекс на 108 ты
сяч голов — важней
шая стройка года, осущест
вляемая трестом Томск- 
лромстрой. Во всех строи
тельных подразделениях 
прошли рабочие собрания, 
на которых поставлены кон
кретные задачи по преодоле
нию отставания, допущенно
го в течение года. Нынче 
предстоит освоить на возве
дении свинокомплекса 6.150 
тысяч рублей. На стройке 
создан штаб, диспетчерский 
пункт, пополнен парк ма
шин и механизмов, усилены 
кадры механизаторов, инже
нерно-технических работни
ков, рабочих строительных 
специальностей, упорядочи
вается доставка на объект 
материалов. По решению 
партийного комитета треста 
организуется центр общест
венно-политической работы. 
Из инженерно-технических 
работников, служащих, ру
ководящих работников тре
ста и субподрядных органи
заций создается группа по
литинформаторов, агитато
ров, редколлегия по выпуску 
боевых листков, «молний» и 
информаций.

В. АНФИНОГЕНОВ.

СЛЕТ КОМСОМОЛЬЦЕВ -  
Ч А С О В Ы Х  В О Р Я Д К А
Во Владивостоке проходит 

слет комсомольцев — со
трудников органов . внутрен
них дел Сибири и Дальнего 
Востока, посвященный 60-ле
тию ВЛКСМ.

В составе нашей делегации 
— 22 молодых работника из 
различных служб, те, кто 
победил в социалистическом 
соревновании в честь слав
ного юбилея. Вот, например, 
Александр Кирсанов, заме
ститель начальника отделе
ния уголовного розыска Со
ветского райотдела мили
ции. Работает много и на
пряженно. Участвовал в рас
крытии ряда опасных пре
ступлений. Готовится к по
ступлению в заочную аспи
рантуру. Несмотря на заня
тость по службе, Александр 
ведет большую обществен

ную работу: член райкома 
комсомола, тесно сотрудни
чает с комсомольским опе
ративным отрядом. Отлич
ный спортсмен.

Вячеславу Афанасьеву, 
старшему инспектору уго
ловного розыска Кировского 
РОВД, по итогам работы за 
1976— 1977 годы присвоено 
звание «Лучший по профес
сии». Он награжден также 
знаком «Отличник мили
ции». Вячеслав — один из 
лучших наставников.

Много хорошего можно 
сказать и о других делега
тах. Среди них — следова
тель Томского райотдела 
внутренних дел Загидулла 
Актинеев, начальник штаба 
дивизиона дорожного надзо
ра ГАИ Валерий Иост, ин
спектор—дежурный прием

ника-распределителя Кол- 
пашевского горотдела мили
ции Михаил Гонцов, инспек
тор уголовного розыска из 
Белого Яра Михаил Зубарев, 
инспектор отделения БХСС 
из Асина Олег Кудрявцев.

В органах внутренних дел 
области больше половины 
сотрудников — моложе 30 
лет. В основном orq комсо
мольцы. В нелегкой мили
цейской службе они прояв
ляют себя с самой хорошей 
стороны. Только в этом году 
поощрено 500 сотрудников из 
числа молодежи. 114 из них 
получили звание «Лучший 
по профессии».

Ф. ЛИТВЕНКО, 
начальник отдела поли
тико-воспитательной ра
боты УВД облисполкома.

ДО М  Б Ы Т А  В К О Л О М И Н С К И Х  Г Р И В А Х

Зарубежная печать ин
формирует о том, что По
литбюро ЦК КПСС, Прези
диум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров 
СССР, заслушав сообщение 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева, воз
главлявшего делегацию
СССР на совещании Поли
тического консультативно
го комитета ■ государств 
участников Варшавского 
Договора, полностью одоб
рили деятельность совет
ской делегации и выразили 
удовлетворение результата, 
ми совещания. Газеты под
черкивают, что решения, 
принятые московским сове
щанием ПКК государств — 
участников Варшавского 
Договора, будут надежно 
служить утверждению мира

в Европе и во всем мире, 
закреплению принципов 
.мирного сосуществования в 
международных . отношени
ях, развитию широкого 
взаимовыгодного сотрудни
чества всех стран и наро
дов.

.Мировая печать продол
жает широко комментиро
вать материалы ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС, вы
ступление на Пленуме Л. И. 
Брежнева.

Важное место отводится 
сообщениям из Москвы о 
начале работы X сессии 
Верховного Совета СССР и 
комментариям на эту тему.

Отмечая динамизм и ста
бильность развития народ
ного хозяйства СССР, газе- 
та «Националь-цайтунг» 
(ГДР) подчеркивает, что 
эти качества будут опреде
лять социально-экономиче

ское развитие Советского 
Союза и в 1979 году.

Советский народ, . пишет 
французская «Юманите», 
может поздравить себя с до
стигнутыми результатами, 
особенно если сопоставить 
их с положением на Запа
де.

Представленные на рас
смотрение сессии Верховно
го Совета СССР проекты 
Государственного плана эко
номического и социального 
развития СССР и Государ
ственного бюджета СССР на 
1979 год отражают, по мне
нию индийской газеты 
«Патриот», задачи дальней
шего укрепления экономи
ческого потенциала страны 
и повышения жизненного 
уровня советских трудя
щихся.

(30 ноября).

К ПОЛОЖЕНИЮ В ИРАНЕ
НЬЮ-ЙОРК. По сообще

ниям из Тегерана, многолюд
ные антиправительственные 
демонстрации состоялись з 
Горгане, Мешхеде Тебризе, 
Абадане, Баболе. . В ряде 
случаев полиция и войска 
применяли против демонст
рантов слезоточивый газ и 
огнестрельное оружие.

По распоряжению властей 
в Горгане, где положение в 
последние дни особенно обо
стрилось, введен комендант
ский час, действующий с 
захода до восхода солнца. 
По сообщениям из Тебриза, 
на промышленных пред
приятиях города объявлена 
забастовка. Требование про
вести в стране политические 
реформы выдвинули бастую
щие рабочие крупной хими

ческой компании «Арвах 
шахтур». Продолжается за
бастовка на Тегеранском не
фтеперегонном заводе.

Уже более трех недель не 
выходят тегеранские газеты, 
работники которых протесту
ют против введения воен
ным правительством генера
ла Азхари цензуры печати. 
В знак протеста против ог
раничения свободы печати 
вчера забастовку объявили 
многие служащие нацио
нальной радиотелевизионной 
компании. Военное командо
вание приказало армейским 
подразделениям занять зда
ние телецентра.

Новые группы военных и 
иных американских совет
ников продолжают прибы
вать в Иран. Американские

спецслужбы пытаются нала
дить контакты с проамери
канскими деятелями среди 
оппозиции, подыскивая угод
ных для них потенциальных 
кандидатов на руководящие 
посты в Тегеране.

В американской печати 
продолжают появляться со
общения и о попытках не
посредственного вмешатель
ства Соединенных Штатов в 
развитие внутриполитиче
ской обстановки в Иране. 
Газета «Крисчен сайенс мо
нитор» в этой связи пишет: 
«В частном порядке шах за
являл нескольким предста
вителям США, побывавшим 
в Иране, что он получил ин
формацию о том, что «аме
риканцы, связанные с неф
тяными компаниями, были 
замешаны в подстрекатель
ской деятельности».

ФРАНЦИЯ. Продолжаются массовые вы
ступления работников сферы просвеще
ния. Они требуют увеличить государст
венные ассигнования на нужды высшей

школы, а также обеспечить 
преподавателей.

НА СНИМКЕ: манифестация 
телей и студентов Сорбонны.

Телефото АФП.

занятость

преподава-

-  ТАСС.

Ч т о  п р о и с х о д и т  с  « Т а й м с » ?
ЛОНДОН. На неопределен

ный срок прекращено изда
ние одной из крупнейших 
буржуазных газет Велико
британии — «Таймс».

Между типографскими ра
бочими, печатающими это 
старейшее влиятельное изда
ние, и* владельцами корпора
ции «Томсон организейшн 
лимитед», которой принад
лежит «Таймс», вспыхнул 
трудовой конфликт. В его 
основе лежат попытки адми
нистрации провести так на
зываемую «реорганизацию» 
производства, что может

привести к увольнениям сре
ди полиграфистов «Таймс». 
Трудящиеся, решительно вы
ступая против намерений 
хозяев, добиваются также 
увеличения заработной пла
ты и улучшения условий 
труда. В ответ на справедли
вые требования полиграфи
стов руководство «Томсон 
Организейшн лимитед» при
грозило локаутом.

О том, какой резонанс по
лучил в стране этот трудо
вой конфликт, свидетельст
вует тот факт, что палата 
общин парламента приняла

решение провести чрезвы
чайные дебаты по этому 
вопросу с целью предотвра
тить закрытие «Таймс». Ме
стная печать в св'ою очередь 
указывает, что отсутствие 
этой 1 газеты у подписчиков, 
в газетных киосках нанесет 
довольно чувствительный 
удар по позициям защитни
ков «респектабельности» ан
глийского буржуазного обра
за жизни. Ведь именно 
«Таймс» являлась одним из 
его наиболее ярких симво
лов.

В поселке Коломинские 
Гривы Чаинского района за
вершается строительство но
вого Дома быта. Сейчас 
здесь идут к концу работы 
по электроснабжению.

Дом быта принесет немало, 
удобств для тружеников сов
хоза «Коломинский». В нем 
разместятся ателье пошива 
одежды, ремонта обуви, фо
томастерская, комплексный

приемный пункт, в котором 
будет ремонтироваться быто
вая техника.

Дом быта возведен силами 
совхозных строителей.

Г. ГЕНКИН.

ВАШИНГТОН. Белый дом 
.опубликовал заявление пре
зидента Дж. Картера о по
ставках американского ору
жия иностранным государ
ствам.

В заявлении говорится, 
что главная цель поставок 
американского оружия за 
рубеж — содействовать ин
тересам самих США и их 
«близких друзей». Утверж
дается. что в 1978 финансо
вом году объем продажи 
правительством США ору
жия ряду государств сокра
тился и приблизительно 
такое же его сокращение 
планируется в начавшемся 
финансовом году. В заявле
нии, однако, содержится 
оговорка, что никакие ог
раничения не затронули и 
не коснутся в дальнейшем 
стран — участниц НАТО и

С М Е Р Т О Н О С Н Ы Й  Э К С П О Р Т
других ключевых союзни
ков Вашингтона.

Обозреватели обращают 
внимание на тот факт, что 
Белый дом не впервые вы
ступает с обещаниями огра
ничить военный экспорт, 
тогда как на деле такие 
поставки, осуществляемые 
как по правительственным, 
так и по коммерческим ка
налам, продолжают возра
стать.

По данным печати, в 1978 
финансовом году американ
ские продажи вооружений 
за границу достигли рекор
да, составив сумму 13,7 
млрд, долларов (в 1977 фи
нансовом году — 11,4 млрд, 
долларов). Львиная доля

оружия с клеймом «Сдела
но в США» направляется в 
самые взрывоопасные райо
ны мира, прежде всего на 
Ближний Восток. Крупней
шим покупателем его оста- 
ется Саудовская Аравия 
(стоимость поставленного 
ей оружия, военного строи
тельства и обучения превы
сила в 1978 финансовом го
ду 4,1 млрд, долларов). На 
втором месте — Иран 
(2,6 млрд, долларов), на 
третьем—Израиль (1,5 млрд, 
долларов). Военные постав
ки союзникам США по 
НАТО, а также Японии, 
Австралии и Новой Зелан
дии увеличились ' за год с 
1,1 до 1,9 млрд, долларов.
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Ф Здравствуй, новая лыжня! |  

Ф М о л ь б е р т ы  на  б у р о в о й  |
«я" ' '• . . - - т

Ф П. Антокольский в Томске 1

ЗИМА СПОРТИВНАЯ ----- ---------------

П Р А З Д Н И К
ЛЫЖНОГО СПОРТА

В прошлом сезоне боль
шим событием в спортивной 
жизни Томска стали массо
вые лыжные соревнования, 
посвященные 60-летию Воо
руженных Сил СССР. На их 
старты вышло боЛее 250 ты
сяч жителей нашей области. 
Областной финал стал на
стоящим праздником. Как 
пройдут соревнования этой 
зимой, . рассказывает заме
ститель председателя обл- 
спорткомитета IO. П. Дани
лин.

— Да, массовые старты, посвященные 60-летию Воору
женных Сил СССР, запомнились многим любителям 
лыжного, спорта. Й на районных финалах, и особенно на 
облартном, было много зрителей. Думаю, что нынче часть 
их из категории болельщиков перейдет в категорию уча
стников состязаний. Просто не смЬгут оставаться в сто
роне...

Соревнования отличали не только высокий дух спор
тивной борьбы, желание победить, на них была особен
ная атмосфера — праздничная, веселая. .Так^что люди 
чувствовали себя прекрасно отдохнувшими, набравшими
ся сил. Вот поэтому, наверное, очень многие выразили 
желание,1 чтобы такие старты стали традиционными.

Главным событием этого сезона также станут соревно
вания в честь 61-й годовщины Вооруженных Сил СССР. 
Команды будут бороться за основные призы: по группе
сельских районов — за кубок имени 19-й гвардейской 
сибирской. дивизии, по. группе городских районов — за 
кубок имени 79-й гвардейской сибирской дивизии. Глав
ным показателем при подсчете очков будет, как и преж
де, массовость. Ведь цель этих состязаний — широкое 
привлечение-к занятиям лыжным спортом жителей на
шей области,' подготовка спортсменов-разрядников, сдача 
норм комплекса ГТО.

Старты пройдут в три этапа. Сначала спор за право 
считаться сильнейшими поведут цехи, бригады, учебные 
группы, классы. Лучшие команды коллективов физкуль
туры примут участие в районных финалах, победители 
которых и будут бороться за почетные трофеи на обла
стном финале 24 и 25. февраля. Соревнования первого 
этапа уже проходят в Кировском, Советском районах, 
Колпашеве, Кожевникове. Им предшествовала усиленная 
подготовка.

Большое внимание развитию лыжного спорта на ме
стах было уделено партийными и советскими организа
циями. Нынче, как никогда, значительно улучшена мате
риальная. база. Пункты проката пополнились спортинвен
тарем, появились новые. Увеличилось количество осве-, 
щенных лыжных трасс. Пока, правда, торгующие орга
низации не полностью удовлетворяют спрос на инвен
тарь.

Лыжный спорт в нашей области завоевывает все боль
шую популярность. Сейчас ни один субботний или вос
кресный день не обходятся без того, чтобы в местах зим
него отдыха не проводились лыжные соревнования. На 
многих промышленных предприятиях, в учебных заведе
ниях складываются определенные традиции: здесь прово
дят старты на призы, учрежденные в честь ветеранов 
войны, труда, знатных людей своего предприятия.

В прошлом сезоне обладателями кубков сибиряков- 
гвардейцев стали команды Кировского и Томского райо
нов. Кто станет победителем нынче, сказать трудно. Но 
можно твердо быть уверенным: соревнования в честь
61-й годовщины Вооруженных Сил снова выльются в 
большой праздник спорта.

С ЛИ Р И Ч ЕС К О Й  И Н ТО Н А Ц И ЕЙ
Среди множества наброс

ков — незаконченный ри
сунок: пятеро рослых лю
дей позируют фотографу. 
Это буровики. Их позы про
сты и , свободны, в них чи
тается естественность,' кото
рая отличает людей, уве
ренно чувствующих себя на 
земле. Рядом с ними перед 
объективом стоит борода
тый крепыш в таких же бо
лотных сапогах, такой же 
каске, с мольбертом.

— Узнаете? —  улыбается 
автор.

Конечно. Вместе с друзья
ми художник изобразил 
себя (рисовал по памяти). 
Это единственный случай, 
когда Евтихиев «в кадре». 
Но во всех рисунках мы бу
дем ощущать его присутст
вие, вместе с ним будем 
смотреть на мир. добрым и 
внимательным взглядом.

Александр Васильевич 
подходит к стопке боль
ших листов.

—, Вот он, Вах, — говорит 
художник, показывая изо
браженную на одном из 
них панораму поселка: 'ма
ленький островок среди 
древней сибирской тайги.— 
Здесь и в других рисунках 
я старался передать гул 
стройки, ее ритм. На Вахе 
очень много техники. Гро
хочут тракторы и бульдозе
ры, ревут огромные само
свалы, преодолевающие ме
сиво дороги, стрекочут вер
толеты, к которым здесь 
привыкли, как к извозчи
кам. И на все это молчали
во взирает природа, суро
вая и величественная.

— Вот буровая, — знако
мит он нас с материалами. 
— Идет освоение скважи
ны. Ле'жневка. Здесь строи
тели монтируют новые ва
гончики, А  из этого рисун

ка, — он берет очередной 
лист, — мне хочется сде
лать картину. Смотрите: 
кругом грязь, к буровой 
хоть вплавь добирайся, а 
на вертолетной площадке— 
белоснежные горки белья 
— буровикам привезли сме
ну одежды. А это куст 48-й, 
вахта. 'Здесь&я замечатель
ных людей встретил.

6 декабря в Доме 
офицеров откроется 
выставка работ том
ских художников 
А. В. Евтихиева и 
Ю. М. Павлова, по
бывавших на Вахе, — 
ударной комсомоль
ской стройке томско
го нефтяного севера.

У  него готово двадцать 
листов в карандаше. Вы
полнены они добротно, «ка
питально», как говорят ху
дожники, «можно в матери
ал переводить», то есть 
можно начинать картину.

Вернисаж Евтихиева — 
это вернисаж репортера. 
Настолько моментальны, 
выразительны, чутки к са
мому ходу событий его ри
сунки. За две недели пре
бывания на Вахе он и его 
коллега Ю. М. Павлов сде
лали много. Александр 
Васильевич говорит:

— Мы увидели такой 
накал работы, такую напол
ненную, не похожую на на
ши привычные представле
ния жизнь, что каждого 
охватило волнение: вдруг
не успею «схватить», пере
дать? И мы рисовали, ри

совали, боясь остановиться.
«Монтаж буровой. Солн

це». Это тоже пока рису
нок. Но в гармонии черного 
и белого улавливается му
зыка света. В высокое не
бо смотрит вышка, и об 
нее разбиваются, " обтекают 
ее со всех сторон струящи
еся потоки света, прощаль
ного мягкого осеннего солн
ца. Потом Евтихиев сделает 
этот пейзаж живым, в крас
ках.

— Вы заметили, — спра-. 
шивает он, — что промыш
ленный пейзаж у нас редко 
бывает лиричным? Нам же 
с Юрием хочется именно 
этой лирической интонации.

Кроме серии портретов, 
художниками задуманы и 
серии таких пейзажей.

Ю. М. Павлов выставит 
более десяти акварелей. 
Каждая из них, привлека
ющая мягкостью тона, на
строением, умением худож
ника подчинить за
мыслу композицию и цвет, 
может рассматриваться как 
вполне законченная рабо
та. Автор все же склонен 
считать сделанное лишь 
исходным материалом для 
будущих произведений.
Что ж, сейчас пришло вре
мя осмысления команди
ровки, оформления серьез
ных замыслов.

— Мы обязательно побы
ваем на Вахе еще не один 
раз, — сказал Юрий Ми
хайлович. — Ведь взгляд 
гостя не всегда глубок. Так 
что мы постараемся как 
следует «освоить» это мес
торождение. Туда очень тя
нет. К людям. К красоте...

01. СЕРДЮК.
* * *

НА СНИМКЕ: А. В. Евти- 
хиев.

Фото В. Казанцева.

« . . . С И Л Ь Н Е Е

В С Я К О Й  С М Е Р Т И »
Совсем недавно газеты 

принесли тяжелую весть. 
Скончался Павел Григорье
вич Антокольский — поэт, 
режиссер.

«Его поэзия была ярко 
театральной, — пишет «Не
деля», — полной сцениче
ских эффектов, но в этом 
искусстве не было никакой 
искусственности: Антоколь
ский выражал себя правди
во и страстно».

Ученик Вахтангова, мно
гие годы работавший с Ев
гением Багратионовичем, 
Антокольский обладал'боль- 
шой режиссерской и поэти
ческой фантазией. Ведь это 
именно он принес и пред
ложил 1 Вахтангову пьесу- 
сказку К. Гоцци «Принцес
са Турандот», являющуюся 
по сей день . своеобразной 
визитной карточкой вах
танговского театра. И он 
сочинил специально для 
вахтанговской постановки 
тексты стихотворного Про
лога, загадок и песен, иду
щих в спектакле.

Томичам дороги имя Пав
ла Антокольского и память 
о нем.

...Почти сорок лет назад 
при Горьковском автозаво
де был создан театр рабочей 
молодежи. — ТРАМ — са
модеятельный коллектив 
энтузиастов. ТРАМ быстро 
снискал себе популярность, 
превратившись вскоре в 
профессиональный, «четвер
тый колхозный театр». А 
над театром взяли шефство 
москвичи-вахтаНговцы. Ко-' 
рифеи сцены Борис Захава 
и знаменитый Борис Щ у
кин читали начинающим 
актерам лекции по режис
серскому и актерскому ма
стерству.

П. Антокольский был в 
то время очередным режис
сером . театра им. Вахтанго
ва. Он подружился с моло
дежью ТРАМа, днем рабо
тавшей на автозаводе, а 
вечером отдававшей безраз
дельно себя искусству 
Мельпомены. Вскоре он 
становится художественным 
руководителем ТРАМа.

Незадолго до окончания 
Великой Отечественной вой
ны театр приехал в Томск 
и слился с труппой акте
ров нашего театра, вернув
шейся из Кемерова, где' она 
работала все военные го
ды. Вскоре после Дня Побе
ды приехал в Томск и 
Павел Григорьевич Анто
кольский.

«Мой приезд в Томск был 
связан с первыми шагами 
этих артистов на томской 
сцене. Ставил я «Ромео и 
Джульетту» Шекспира.
Кроме того, в театре уже 
шли две мои постановки: 
«Лес» Островского и «Ж е
нитьба Фигаро» Бомарше».

Работая в Томске над 
спектаклем, П. Антоколь
ский писал: «Любовь Ро
мео и Джульетты кончится 
печально. Трагедия эта го
ворит о том, что беззавет
ная любовь и беззаветная 
ненависть всегда героичны. 
Ради любви и верности 
друг другу Ромео и Джуль
етта вызвали на бой все 
общество, весь строй жизни, 
все силы земли и неба; ра
ди своей любви они пошли 
на страдания и гибель. Вот 
почему они оба близки на
шей молодежи. И этот спек
такль мы посвящаем нашей 
молодежи, славной, трудо

способной, героической мо
лодежи, которая умеет без
заветно любить и беззавет
но бороться за то, что она 
любит!..

Сегодня музыка ворвется 
в этот зал.

Поверьте в жизнь.
в бессмертие поверьте!

Поверьте в то, о чем
Шекспир сказал:

Что жизнь любви сильнее 
всякой смерти».

В сохранившейся про
грамме спектакля сказано, 
что в постановке Антоколь
ского участвовали нынеш
ний заместитель начальни
ка . областного управления 
культуры О. П. Городович, 
старейшая работница наше
го театра К. Г. Григорьева, 
ныне пенсионеры П. Ф. 
Еремин и Г. И. Ирбйт.

Здесь же, в Томске, со 
сцены нашего театра П. Ан
токольский прочитал главы 
из своей поэмы «Сын». Ве
ликая Отечественная война 
отняла сына у Антокольско
го. Свою горечь большой 
утраты он переплавил ду
шой и сердцем в замеча
тельные строки. В «Путе
вом журнале писателя» Ан
токольский пишет: «...Она
(поэма) нашла такой ши
рокий отклик у тысяч и ты
сяч отцов, матерей, сыно
вей и братьев потому, что 
сама жизнь воочию показа
ла отцу несовместимость 
жизни и смерти. Показала 
с такой наглядной силой, 
что летная трагедия стала 
явлением искусства».

В Томске П. Г. Антоколь
ский подружился с *дирек- 
тором научной библиотеки 
Верой Николаевной Наумо
вой-Широких, дочерью из
вестного бытописателя Си
бири Н. И. Наумова. Кста
ти, Н. Й. Наумов в свое 
время принимал участие в 
спектаклях" при Бесплатной 
библиотеке' (ныне киноте
атр им. И. Черных). Заслу
женный деятель науки 
РСФСР В. Н. Наумова-Ши
роких была широко образо
ванным человеком, любите
лем искусства Мельпоме
ны, ценителем и строгим 
его критиком, о чем свиде
тельствуют рецензии в 
«Красном знамени» за 30— 
40-е годы-' В. Н. Наумова- 
Широких оказывала боль
шую помощь П. Антоколь
скому в подборе необходи
мой ему литературы. Благо
дарный режиссер и поэт 
посвятил ей стихотворение 
«В библиотеке», опублико
ванное позднее в сборнике 
«10 лет».

Недолго проработал Павел 
Григорьевич Антокольский 
в Томске — всего один се
зон, но оставил заметный 
след в истории культуры 
нашего города. Интересно 
проходили ветречи с твор
ческой интеллигенцией
Томска, участники которых 
до сих пор с благодарно
стью вспоминают о них.

Интересным представляет
ся нам и его выступление 
на страницах «Красного 
знамени» «Из истории теат
ра», опубликованное 15 мая 
1945 года.

Мы, томичи, чтим память 
замечательного поэта и ре
жиссера Павла Григорьевича 
Антокольского.

В. СУЗДАЛЬСКИЙ.

П О Б Е Д А  

В Г О С Т Я Х
Хоккеисты уфимской

команды «Салават Юлаев» 
30 ноября в Москве нанесли 
поражение в матче чемпио- 
ната страны столичным 
«Крыльям Советов» — 4:0
(0:0, 0:0, 4:0). Две шайбы у 
победителей забросил Ни
колай Анферов.

У хозяев за недисциплини
рованное поведение на 10 
минут был удален Коротков, 
а капитан команды Лебедев, 
получил пятиминутный
штраф.

(Корр. ТАСС).

Погода в декабре
В сельскохозяйственных 

районах Западной Сибири в 
первой половине месяца ко
лебание температуры ночью 
от 8—13 до 18—23 градусов 
мороза, днем—от 0—минус 5 
до 13—18, местами до 20 гра
дусов мороза. Во второй по
ловине месяца ночью 20—25, 
днем — 12—17 градусов мо
роза, в начале третьей дека
ды возможно похолодание: 
ночью до 30—35, днем — до 
23—28 градусов мороза.

(ТАСС).

СУББОТА. 2 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. «Для 

вас, родители». 11!25. «Движе
ние без опасности». 11.55. 
«Утренняя почта». 12.25. «Со
веты и жизнь». 12.55. Тираж 
«Спортлото». 13.10. «Здоро
вье». 13.55. Г. Синисало. Сюи
та из музыки к балету «Сач- 
по». 14.15. «Край нашенский». 
Кинопрограмма по Сибири Я 
Дальнему Востоку. 15.1Q. 
«Фильм — детям». ' «Тэнист- 
венный остров капитана Не
мо». 1-я н 2-я серии, 16.50. 
«Литературные беседы». 17.35. 
«Песня-78». 18.30. «В мире жи
вотных». 19.30. Новости. 20.00. 
Т. Уильямс. «Сладкоголосая 
лтнпа юности». Спектакль 
МХАТ СССР нм. Горького. 
22.30. «Время». 23.00. «Что? 
Где? Когда?». Телевикторина. 
00.00. Концерт вокально-инст
рументального ансамбля «Дис
ко». 00.25. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. Цв. «Почта студто»
«Юность». 16.30. «Резонанс». 
Научно-популярный фильм. 
16.50. «Фильм — детям». 
«Ступка». «Пассажир». 17.30. 
Концерт. 18.05. «Хозяин». Те
лефильм-спектакль по одно
именной пьесе И. Карпенко- 
Карого. («Укртелефильм»,
1976 г.).

радио
СУББОТА, 2 декабря

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.42. «Спортивная неде
ля». 9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» н «Молодой 
ленинец». 9.30. «Почтовый 
яЦщк радио». 14.10. «Качество 
-• главная забота». 14.20. По
ют солисты Томской филармо
нии. 14.40. «Знания — наро
ду». Радиожурнал подготов
лен общественной редакцией 
областной организации обще
ства «Знание».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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К О Н К У Р С

М А С ТЕРС ТВА
В цехе № 4 манометрово

го завода прошел конкурс 
мастерства среди токарей. В 
нем участвовали 17 человек 
— лучших производственни
ков. Участники конкурса 
должны были выполнить 
производственное задание и 
ответить на ряд теоретиче
ских вопросов. В итоге по
бедителями стали Г. Стри- 
гин, К, Широков и В. Кроль- 
кин. Им вручены алые лен
ты с надписью «Лучший то
карь-револьверщик» и цен
ные подарки.

В. ПЕТРОВ.

П А Т Е Н Т Н А Я
Г Р А М О Т А

На имя старшего научного 
сотрудника НИИ ЯФ В. Л. 
Чахлова пришла из Фран
ции патентная грамота на 
изобретение, позволяющее 
значительно улучшить ос
новные технические пара
метры бетатронов для де
фектоскопии металлических

я неметаллических изделий. 
Проверку можно проводить 
как в стационарных, так и 
в полевых условиях.

Реализация этого изобре
тения вместе с другими, вы
полненными под руководст
вом В. Л. Чахлова, позволя
ет создавать приборы для 
неразрушающего контроля 
деталей и узлов в действии.

Переносный бетатрон, в 
котором использовано это 
изобретение, является сей
час самым легким в мире 
источником жесткого рент
геновского излучения, он 
прост в обслуживании.

В. БОГАТЫРЕВ,
руководитель группы
межвузовского патентно

го бюро.

КАК ВОЗНИКЛА 
М Е Д И Ц И Н А ?

Ча кафедре социальной 
гигиены и организации 
здравоохранения ТМИ мно
го лет занимаются вопроса
ми становления медицины ,в 
Сибири. Своеобразным; при
знанием значения этой ра
боты ученых стало пригла
шение заведующей кафед
рой профессора Г. И. Мен- 
дриной на Международный 
конгресс историков меди
цины, который недавно со
стоялся в Болгарии, Она 
выступила с сообщением 
« Приемы врачевания в 
фольклоре сибирских на
родностей».

С. ЧЕБЫКИНА.

ЧЕСТВОВАНИЕ
В Е Т Е Р А Н О В

Недавно в инструменталь- • 
ном цехе завода измери
тельной аппаратуры чество
вали ветеранов труда. 30 лет 
проработал на заводе то
карь-расточник Н. Н. Арбу
зов. По 25 лет трудятся 
строгальщик В. С. Сеченов, 
фрезеровщик М. И. Тюмен
цев, слесарь-инструменталь
щик В. А. Новокшонов, кла
довщик 3. С. Попова. Всем 
им присвоено звание «За
служенный ветеран завода», 
они награждены почетными 
грамотами и денежными 
премиями.

М. И. Тюменцев и В. С. 
Сеченов отмечали двойной 
юбилей: им недавно испол
нилось по 50 лет. Ветеранам 
вручили именные часы.

А. ГЕНКИН,
начальник инструмен
тального цеха завода из
мерительной аппаратуры.

О Т Ч Е Т
СЛЕДОПЫТОВ

На днях в Москву, в Цент
ральный дом культуры 
профтехобразования из Том
ска был отправлен фотоаль
бом, оформленный следопы
тами ГПТУ-34 и штабом по
исковой работы при Доме 
культуры профтехобразова
ния. Это отчет юных томи
чей, участников Всероссий

ского конкурса-похода «Мы 
— наследники Октября», по
с в я щ е н н о г о  60-летию 
ВЛКСМ. В альбом вошли 
фоторассказы о создании 
музея революционной, бое
вой и трудовой славы учи
лища,. о встречах с ветера
нами войны и труда, о со
ревновании среди учебных 
групп за право носить имя 
Героя Советского Союза ге
нерал-лейтенанта М, Ф. Ти
хонова.

К. СОЛОДКОВА.

В Т О Р О Е

П Р И З В А Н И Е
Нагрудный знак ВЦСПС 

кЗа успехи в развитии . са- 
модеятелъного искусства» 
вручен на днях старшему 
инженеру OTR завода 
« Сибэлектромотор» И. М. 
Хенкину.

В годы войны пятнадца
тилетним мальчишкой при
шел Илья Моисеевич на за
вод. Трудное было время, и 
все же после рабочей сме
ны, как бы он ни устал, 
шел Илья на репетицию в 
кружок заводской самодея
тельности. Выступал почти 
в каждом концерте. С тех 
пор. .Илья Моисеевич не из
меняет своему увлечению. 
Он отдал немало сил раз
витию заводской художест
венной самодеятельности.

И. М. Хенкин не раз был 
лауреатом областных смот
ров художественной салю- 
деятелъности.

Н. САГАН.

2 декабря — премьера 
«Мамаша Кураж и ее дети» 
— 19-30.

2 декабря. ПРАЗДНИК СОВ
РЕМЕННОГО БАЛЬНОГО ТАН
ЦА. В программе: отчетный 
концерт студенческого ан
самбля «Экситон» и выступле
ния лауреатов всесоюзных и 
всероссийских конкурсов. 

Начало — в 19 час. 30 мин.

□ Ш Ш 1 1
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Частный Детектив» — 8-50, 
12-30, 14-20. 16-10, 18-10, 20,
21-45. «Василиса Прекрасная»
— 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Вендетта по-корсикански»

— 8-40, 10-20, 12, 13-40. 15-20,
17. 18-40, 20-20, 22. «Корруп
ция во дворце правосудия» — 
9. 10-50. . 12-40. 14-30, 16-20,
18-10, 20. 21-50. 3a î кинохро
ники. «Революции полково
дец». «Хотелось бы мне быть 
дома», «Вкус меда» — 9,
10-05, 11-10, 12-15, 14-25,16-33.
«Моя милиция» — 13-20, 15-30, 
17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Вендетта по-корсикански»

— 8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20,
17, 18-40. 20-20, 22. «Когда ря
дом мужчина» — 8-40. 12-10.
16, 19-40. Мультсборник № 60
— 10-30. «Супруги Орловы» — 
14, 17-50, 21-30.

«ПИОНЕР»
«Конек-Горбунок» — 9,

10-40, 12-20, 14, 15-40. «Беше

ное золото» — 17-20, 19-05,
20-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Сложность чувств» — 9,

10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19-20, 21. «3  ночь на новолу
ние» —  9. 14-10, 17-40. Мульт
сборник № 82 — 10-40. «От
блеск в воде» — 12-20, 16,
19-20, 21.

«СИБИРЯК»
«Как Иванушка-дурачок за 

чудом ходил» — 9-20. «Хит
рость против алчности» (две 
серии) — 11, 13-30, 16, 18-30,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Все дело в брате» — 15. 
«Странная женщина» (две се
рии) — 1 8 . 2 1 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Дикие иееты» —  16. 18,20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО 
«Красавцы и сумасброды*

— 19. 21.

Управление осушительно-оросительных систем направ
ляет в . г. Моздок Северо-Осетинской АССР на пя
тимесячные курсы машинистов экскаваторов, маши- 
нистов-бульдозеристов, на двухмесячные курсы — маши
нистов автокранов (из числа водителей автомобилей)' и 
трактористов на трактор К-701; в город Новочеркасск —- 
мастера гидромелиоративного строительства, Мастера про
мышленно-гражданского строительства, мастера-норми
ровщика. Срок обучения — 12 месяцев. Зачисленные в 
школу могут быть оформлены на заочное отделение в 
Новочеркасский гидромелиоративный техникум по из
бранной специальности. В Томске проводится набор на 
трехмесячные курсы бульдозеристов-эскаваторщиков, 
трактористов.

Командированным выплачивается тарифная ставка ра
бочего первого разряда. Оплачивается проезд в оба кон
ца.

Обращаться в бюро по трудоустройству: г. Томск, ггр. 
Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству и информации населения и 
вагонное депо станции Томск-П проводят набор на 
курсы проводников вагонов пассажирских поездов. На 
курсы принимаются лица не моложе 18 лет, с образова
нием не ниже 8 классов. Срок обучения — 2 месяца. За 
период учебы выплачивается стипендия 45 руб. в месяц.

Здесь же требуются на постоянную работу: осмотрщи
ки вагонов, слесари подвижного состава, проводники пас
сажирских вагонов, столяры, электросварщики и газо
сварщики, маляры, стрелочники, мойщики ваго
нов, кузнецы, экипировщики, грузчики, кочегары и золъ- 
щики производственной котельной, уборщики производ
ственных помещений, слесари-электрики, крановщики 
электрокозловых кранов, слесари-ремонтники, кладовщи
ки.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17, или 
Томск-11, отдел кадров вагонного депо.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
Томский филиал ВГПТИ Со- 
юзоргтехводстрой: инжене-

ров-механиков, токаря, газо- 
электросварщика, слесарей, 
электрика.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Кирова, 17.

Томский районный отдел 
народного образования, 
райком профсоюза н кол
лектив учителей Корнилов
ской средней школы с глу
боким прискорбием изве
щают о безвременной смер
ти учителя математики 
Корниловской школы

КУЗНЕЦОВОЙ 
Анны Кирилловны

и выражают соболезнова
ние родным я близким по
койной.

Коллектив научно-иссле
довательского, проектно
конструкторского и техно
логического кабельного ин
ститута выражает соболез
нование А. А. Вершинину 
по поводу смерти его отца

ВЕРШИНИНА
Александра Егоровича*
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